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Infos mairie
Listes électorales
La demande d’inscription sur les listes 
électorales peut être effectuée en  
mairie, pendant toute l’année, ou en 
ligne sur service-public.fr.
Les jeunes Françaises et Français sont 
inscrits d’office lorsqu’ils atteignent 
l’âge de 18 ans, dès lors qu’ils ont fait 
leur recensement à l’âge de 16 ans 
dans la commune. 
Tous les électeurs peuvent vérifier 
leur inscription par le biais du site 
service-public.fr.

Recensement militaire 
Il est obligatoire et doit être fait dans les 
trois mois suivant la date anniversaire 
des 16 ans. De plus, il est nécessaire 
que les jeunes recensés s’inscrivent 
sur le site majdc.fr afin de recevoir  
l’ensemble des informations utiles.

Carte nationale d’identité 
et  passeport 
Les demandes se font uniquement 
dans certaines mairies (la plus proche 
est Sorbiers). La liste des communes 
pouvant traiter ces demandes est  
disponible en mairie.
La prise de rendez-vous peut se faire 
en ligne sur rendezvousonline.fr.

Mariage
Le mariage peut être célébré dans la 
commune de résidence. 
Prendre contact avec la mairie afin 
d’obtenir la liste des documents obli- 
gatoires à fournir.

Pacte civil de solidarité (Pacs)
Le Pacs est un contrat conclu entre deux 
personnes majeures pour organiser leur 
vie commune. 
S’adresser à la mairie de la commune 
de domicile pour retirer un dossier.

Légalisation de la signature
La légalisation de la signature permet  
de faire authentifier sa propre signature 
sur des actes sous seing privé. 
S’adresser à la mairie du domicile 
avec le ou les documents à faire léga-
liser sans les avoir signés et une pièce 
d’identité. La démarche est gratuite, 
la légalisation de la signature se fait 
par le maire ou l’officier d’état civil par  
délégation.
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Horaires d’ouverture
Lundi : 9 h – 12 h
Mardi : 15 h – 18 h 30
Mercredi : 9 h – 12 h
Jeudi : 14 h – 16 h 30
Vendredi : 15 h – 17 h
Samedi : 9 h – 12 h, le lendemain 
du conseil municipal
Attention : horaires modifiés  
pendant les vacances scolaires

Secrétariat
Nadège Poulat 
comptabilite@mairie-fontanes.fr
Manon Fayolle 
accueil@mairie-fontanes.fr
Monsieur le Maire et les adjoints 
reçoivent sur rendez-vous,  
prendre contact avec le secrétariat.

SERVICES PÉRISCOLAIRES
Manon Fayolle 
04 77 20 24 28 – 06 23 89 78 42 
animation@mairie-fontanes.fr

LOCATIONS DE SALLES

Maison du Plâtre
Locations privées du week-end : 
Manon Fayolle (voir ci-contre)
Locations en semaine et  
aux associations le week-end :  
location@mjcfontanes.org

Le Foyer
Blandine Brosse : 07 71 89 80 17

URBANISME
Vous désirez faire de petits travaux 
ou faire construire ?
Pour toutes les réalisations, il convient 
de respecter le code de l’urba-
nisme et le plan local d’urbanisme,  
approuvé le 14/02/2014 et modifié 
le 10/07/2015.
Avant toute démarche, nous vous 
conseillons de contacter la mairie 
afin d’échanger préalablement sur 
votre projet. Une fois votre dossier 
complet, il existe deux modes de  
dépôt (démarches gratuites) : 
•  En ligne :
 -  sur   urbanisme.saint-etienne- 

metropole.fr,
 -  sur fontanes-42.fr (onglet  

Mairie / Travaux et urbanisme)
•  En papier : formulaires CERFA  

disponibles en mairie ou en télé-
chargement sur service-public.fr
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Michel Gandilhon

cinq demi-journées par semaine. À ce 
jour, la commune compte 7 agents 
pour environ 6 équivalents temps 
plein. Laurence Freycon, prestataire de 
services, assure 4 heures par semaine 
de complément au secrétariat. 

Je souhaite la bienvenue  
au personnel arrivant,  
et remercie les agents  
et les élus qui œuvrent pour 
la continuité des services.
Juin 2024 a vu l’aboutissement d’un 
projet porté par l’équipe municipale 
depuis trois ans : les travaux de rénova- 
tion du bâtiment école — périscolaire — 
dojo — local technique. C’est un inves-
tissement d’envergure, de presque 
1  million d’euros porté sur 2 années 
budgétaires. Début décembre 2024, les 
travaux se poursuivent sans mauvaise 
surprise majeure et le planning prévi-
sionnel est respecté. C’est un chantier 
au cœur du village qui impacte nos 
habitudes, je remercie les personnels 
de l’école et de la commune, les parents 
d’élèves, les bénévoles de la bibliothè- 
que, les commerçants et les riverains 
pour leur patience. Ces désagréments 
et petites gènes sont ponctuels et 
laisseront place à un bâtiment et un 
environnement plus adaptés et plus 
fonctionnels, au service des utilisateurs, 
normalement dès septembre 2025.
Côté intercommunalité, le projet de 
la nouvelle piscine avance bien, le  
marché de travaux est signé. Ce nouvel 
équipement, de plus de 10 millions 
d’euros d’investissement, ouvrira au 
public fin 2026. Quant à la métropole 
stéphanoise (SEM), elle est toujours en 
difficulté du fait d’une gouvernance 
défaillante car bicéphale : entre un 
président en pseudo retrait, tirant 
toujours les ficelles, et une première 
vice-présidente qui supplée, avec un 
pouvoir partiel, et qui, avec beaucoup 
de mérite et de détermination, fait ce 
qu’elle peut, le tout accompagné d’un 
exécutif désuni… La fin de mandat est 
triste à la métropole, son attractivité 
et son rayonnement en sont malheu-
reusement affectés. Heureusement, 
au quotidien, SEM maintient son enga-

gement pour ses compétences. Pour 
Fontanès, SEM a piloté et financé la  
réfection du pont de La Guichardière 
et la mise en séparatif des réseaux 
d’eau usée et d’eau pluviale dans le 
secteur de Fontchevalier. Ce chantier 
a été mutualisé avec le SIEL* pour  
l’enfouissement des réseaux électriques 
et de communication. SEM, avec son 
formidable plan de relance, participe 
aux financements des investissements 
de ses 53 communes membres. À  
Fontanès, en 4 ans, ce seront environ 
350 000 euros d’aide pour la réalisation 
des travaux de la zone de loisirs du Rio, 
des aménagements du centre-bourg et 
des travaux actuels du bâtiment école — 
périscolaire — dojo — local technique.
Concernant le projet pour le château, 
il n’y a pas d’avancée significative  
depuis la réunion publique de novem- 
bre 2023. Le projet prend du retard, 
mais il est toujours d’actualité. L’étape 
à venir est le dépôt du permis de 
construire, dans quelques semaines…

Pour conclure, je souhaite 
mettre à l’honneur toutes 
celles et ceux qui œuvrent  
au quotidien, souvent  
bénévolement, pour que  
les services, les loisirs,  
les moments festifs et  
toutes les activités soient 
maintenus et renouvelés. 
Un salut particulier aux nombreux 
bénévoles de la foire de la Saint- 
Martin, à ceux du Comité des fêtes, 
pour les deux nouveautés que sont les 
concours de pétanque, en été, et de 
coinche, en hiver, aux Lutins en ski de 
Font’ pour leur bonne humeur et leur 
décoration renouvelée. Sans tous ces 
engagements individuels pour le col-
lectif, le bien vivre à Fontanès ne serait 
pas le même. Merci à toutes et à tous.
Bonne et heureuse année 2025 !  
Je souhaite qu’elle soit pour vous et 
pour vos proches, sereine, heureuse, 
et vous garde en bonne santé.

2024, la poursuite du projet de mandat
L’équipe municipale agit au service 
des habitants de la commune. Dans 
un souci constant de transparence, 
avec beaucoup d’engagement et de 
détermination, les élus et les agents 
de Fontanès poursuivent leurs actions.
Pour Fontanès, 2024 restera l’année 
des mouvements au sein du personnel 
communal. Les difficultés de recrute-
ment sont présentes dans bien des  
secteurs d’activités, la fonction publi- 
que territoriale n’échappe désormais 
pas à cette évolution sociétale. 
Le départ à la retraite de Philippe 
Michon, la mutation de Christophe  
Bonny et les arrêts maladie ont bien  
occupé notre quotidien en 2024. Après 
de longues semaines de vacance, les 
deux postes d’agents techniques de 
« voirie et espaces verts » sont désor- 
mais occupés par Noah Bouchut, 
originaire de Fontanès, et Maxime  
Dumas, qui habite à Saint-Héand. 
Pour pallier le manque d’entretien des  
espaces verts, les élus ont décidé, en 
septembre, de faire appel à l’entre-
prise Grataloup Paysage, de Fontanès, 
pendant 2 mois à raison de 4 heures 
par semaine d’intervention. Merci à 
Stéphane Grataloup pour sa réactivité. 
Maryline Hernandez, agent technique 
d’entretien et de périscolaire, est en 
arrêt de travail pour plusieurs mois.  
Elle a été remplacée par Apoline Bard 
en fin d’année scolaire, et c’est actuel-
lement Geneviève Notin qui occupe 
ce poste. Enfin, cette fin d’année,  
Blandine Thizy, cantinière, a été, elle 
aussi, en arrêt maladie. Pour assurer la 
continuité du service de restauration 
scolaire, le plan « B » a été activé : les 
repas ont été livrés en liaisons chaude 
et froide par le lycée Sainte-Claire 
de Sury-le-Comtal, le service et le  
nettoyage ont été réalisés par les élus. 
Manon Fayolle assure les services  
périscolaires et l’animation du conseil 
municipal des enfants (CME), pour 
25 heures par semaine. Danielle  
Poulat, ATSEM, a réduit son temps de 
travail, par le dispositif de la retraite 
progressive. Au secrétariat, Nadège 
Poulat et Manon Fayolle (10 heures 
par semaine) accueillent le public  
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* SIEL : Syndicat intercommunal  
des énergies de la Loire



Le budget 2024

FONCTIONNEMENT

Réalisé 2022 Réalisé 2023 Prévisions 2024 (1)

DÉPENSES (€) TTC 578 838,00 594 359,56 630 115,34
Charges à caractère général 116 808,76 130 925,33 201 069,07
 Eau, énergie 20 395,02 22 739,19 26 500,00
 Fournitures 28 743,33 31 123,59 43 100,00
 Prestations de services, locations 20 269,74 30 733,04 33 500,00
 Entretien, maintenance 23 668,68 22 271,01 46 369,07 (2)

 Assurances 4 009,43 4 419,36 13 500,00 (3)

 Indemnités, honoraires 4 143,18 6 240,32 17 450,00 (4)

 Publications 4 000,00 3 418,00
  Téléphone, affranchissement 5 292,62 4 675,67 5 000,00
 Taxes 2 568,00 2 989,40 6 600,00
 Divers 3 718,76 2 315,75 9 050,00
Frais de personnel 261 129,22 251 703,88 266 766,00
Atténuation de produits 3 315,27 3 315,27 3 315,27
Virement pour investissement 75 000,00 100 000,00 15 000,00
Dotation aux amortissements 25 311,11 17 783,27 30 000,00
Autres charges 84 373,39 79 626,39 96 965,00
  Élus (indemnités, frais, formations) 26 258,50 25 172,99 29 150,00
 Service incendie (SDIS) 12 517,00 13 171,00 14 495,00
 Divers 266,56 561,24 4 120,00
 Syndicats (piscine, Entente rurale, SIEL...) 28 649,15 27 380,00 31 000,00
 Subventions associations et organismes 10 684,59 10 367,20 15 000,00
 Cotisation retraite élus 1 997,59 1 973,96 2 200,00
 CCAS 4 000,00 1 000,00
 Aide d’urgence (ex. : CCAS) 1 000,00
Intérêts des emprunts 12 275,38 11 005,42 17 000,00
Provisions pour créances douteuses 19,67
Charges exceptionnelles  
et opération d’ordre 605,20

Subventions 2024

(€) TTC Votées Payées

TOTAL 15 000 7 664
ADMR 220 220
APE – Fonctionnement 500 500
École
 Caisse coopérative 150 150
 Intervenant musique 500 500
  Classe verte 2024 (reversement 
aide du Département)

630 630

Foire de la Saint-Martin 400 400
MJC
 Bibliothèque, fonds de livres 450 450
 Bibliothèque, déplacements 150 150
 La Fontaine aux livres 200 200
  Participation aux locations  
de la salle du Foyer

500 500

  Participation stage BAFA 300 300
 Participation séjours du LARJ 500 500
 Soutien au LARJ 5 000 800
 Soutien aux activités 300 300

Association animation maison 
de retraite Saint-Héand

70 70

Avenir football pays de Coise 300 300
Cinéma des monts du Lyonnais 366 366
EPI de Grammond 60 60
OGEC (collège Saint-Héand) 100 100
Relais petite enfance 868 868
Mission locale 300 300
Réserve 3 136

Pour 100 €
de dépenses de
fonctionnement 

(prévisions 2024)0,53 €
Atténuation de produits

2,38 €
Virement pour investissement

4,76 €
Dotation aux amortissements

15,39 €
Autres charges

2,70 €
Intérêts des emprunts

42,33 €
Frais de personnel

31,91 €
Charges à caractère général

Comme chaque année, l’équipe municipale vous présente les budgets :  
exécuté définitif 2023 et prévisionnel 2024.

2024 est la première année où les 
budgets de la commune, du CCAS et 
des bois sont regroupés. C’est aussi 
l’année du passage en nomenclature 
comptable « M57 », avec des regrou-
pements de comptes. La comparaison 
avec les années précédentes est donc 
plus difficile. 
Le budget d’investissement est 
très important, équilibré à plus de 
1,4 million d’euros. La prévision de 
la rénovation du bâtiment école — 
périscolaire  —  dojo  —  local    technique  
représente 1  119  000 €. Pour cette 
opération, le recours à un emprunt  
sur 15 ans sera nécessaire et devrait  
se limiter à un montant de 180 000 €.

La vie communale
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Pour 100 €
de recettes de

fonctionnement 
(prévisions 2024)

23,57 €
Dotations

2,16 €
Excédent année précédente

4,68 €
Loyers

56,34 €
Impôts et taxes

13,25 €
Produits de services

Réalisé 2022 Réalisé 2023 Prévisions 2024 (1)

RECETTES (€) TTC 578 838,00 594 359,56 630 115,34
Remboursements divers 19 419,42 141,00 0,00
Produits de services 49 406,59 49 921,20 83 500,00
Impôts et taxes 331 550,92 319 403,00 355 000,00
Dotations 155 859,31 184 425,53 148 500,00
Loyers 18 121,75 24 818,48 29 497,07
Indemnités d’assurances et divers 7 202,09 1 308,25 0,00
Excédent année précédente(5) 70 850,01 73 572,09 13 618,27
Excédent année suivante -73 572,09 -59 229,99

La vie communale

Saint-Étienne Métropole (SEM) réalise 
des travaux de voirie, de réseaux  
électriques et de télécommunication 
dans le cadre d’une enveloppe  
budgétaire annuelle. Pour Fontanès, 
en 2024, cette enveloppe a permis de 
financer l’enfouissement des réseaux 
électriques et de télécommunication, 
chemin de Roche Pacard, avec un 
reste à charge prévisionnel pour la 
commune de 13 500 €.

Prévus en 2025 :
•  enfouissement des réseaux élec-

triques et de télécommunication, 
impasse de l’Arsenal, pour un 
reste à charge prévisionnel pour la  
commune de 25 000 € ;

•  goudronnage et aménagements  
paysagers, rue du Sépulcre (au niveau 
du lotissement des Égaux).

PRINCIPAUX 
INVESTISSEMENTS

Réalisés ou en cours à fin 2024 (€) TTC

DÉPENSES
réelles ou prévues

RECETTES
réelles ou prévues

Rénovation bâtiment école — 
périscolaire  —  dojo  —  local    technique

1 119 000 151 124 État (DETR)

249 095 Conseil régional

120 000 Conseil départemental 
(enveloppe territoriale)

185 000 SEM (plan de relance n°3)

26 108 CAF

20 000 SIEL

180 000 Emprunt à long terme 15 ans

180 000 Emprunt à court terme 3 ans 
(pour la TVA)

Aménagements paysagers du  
centre- bourg (hors voirie) 255 233 101 534 SEM (plan de relance n°2)

Aménagements local cuisine  
et réfectoire de la Maison du Plâtre 
(four, hotte, lave-mains, amélioration 
phonique...)

25 053 5 200 SEM Fonds de concours

7 000 Conseil départemental 
(enveloppe solidarité 2023)

Replantation des bois le long de la RM3 6 000
Changement chaudière gaz logement 
lié au commerce 3 020

Éclairage public (55 % SIEL, 45 % Fontanès)
Reste à charge de la commune pour : 
• changement de deux armoires 1 649
•  déplacement d’un candélabre  

rue de l'École 382

•  mains courantes rue des Acacias 1 297
•  passage en LED Laurisse / Le Pilon 1 830
Changement de matériel informatique 
pour le secrétariat de mairie 893

Élargissement chemin de la Colombine 1 379

Sur un plan général, les années 
à venir seront probablement 

plus difficiles du point de vue  
financier pour les collectivités publi- 
ques, donc aussi pour Fontanès. 
En effet, les dernières décisions 
du gouvernement prévoient que 
des économies importantes soient 
réalisées dès 2025, y compris en  
direction des communes et de 
leurs intercommunalités. 
En prévision, le conseil municipal 
a limité au maximum les engage-
ments budgétaires de fonction- 
nement pour 2024, afin de garder 
des marges de manœuvre pour 
l’avenir.
Michel Gandilhon

(1) Budget prévisionnel + décisions modificatives au 30/11/2024 / (2) dont réserves de fonctionnement / (3) dont assurance dommage ouvrage /  
(4) dont publications / (5) Cumul des excédents des trois budgets moins l’obligation de couvrir le déficit d’investissement de 2023
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Permis de construire
•  Anne-Christine Dumas :  

aménagement d’un hangar  
en gîte et en habitation,  
90 chemin de Saint-Galmier

•  Benjamin Bruyas :  
rénovation et extension  
d’une maison,  
795 route de Sorbiers

•  Luc Trouillet :  
aménagement d’une  
grange en habitation,  
9 chemin de La Verna

•  Gérard Dimier :  
création d’un auvent,  
638 chemin du Rivollier

•  Michel et Agnès Peyssonnel :  
construction d’une maison 
individuelle,  
5 impasse du Forez

•  Guillaume Hervet :  
construction d’un hangar  
agricole à toiture  
photovoltaïque,  
Terre Plate

La vie communale
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Objet du prêt Durée Année Capital de 
départ (€) Taux (%) Annuités 

2024 (€) Date de fin CRD)1) au 
31/12/24 (€)

TOTAL 42 757,28 400 693,79
Les Égaux + mur de soutènement 
Emprunt d'origine de 2012  
renégocié en 2018

14 ans 2018 63 632,83 3,25 fixe 5 252,00 15/11/2032 38 971,26

Eaux pluviales 25 ans 2010 55 000,00 3,67 fixe 3 370,88 15/10/2035 30 394,80
Investissements 2013 20 ans 2013 230 000,00 3,76 fixe 16 378,08 25/07/2033 119 990,34
Achat de terrain zone OAP(2) Le Sépulcre 15 ans 2015 42 500,00 1,55 fixe 3 180,92 30/04/2030 16 739,06
Maison du Plâtre 20 ans 2019 250 000,00 1,56 fixe 14 575,40 15/10/2039 194 598,33

EMPRUNTS À LONG ET MOYEN TERMES (plus aucun emprunt à court terme)

(1) CRD : capital restant dû / (2) OAP : zone d’orientation et d’aménagement programmé

CCAS  (Centre communal d’action sociale) 

Fonctionnement 
 (€) TTC Réalisé 2022 Réalisé 2023

DEPENSES 2 414,45 2 833,83
Indemnité régisseur 76,69 0,00
Repas des aînés ou colis 2 166,76 2 833,83
Cotisations URSSAF 171,00 0,00

RECETTES 2 414,45 2 833,83
Excédent année précédente 1 602,37 3 802,92
Subvention budget communal 4 000,00 1 000,00
Produits exceptionnels (dons) 615,00 330
Excédent pour l'année suivante -3 802,92 -2 299,09

En 2023, il n’y pas eu d’aide d’urgence.
Comme les autres années, le repas des aînés a été organisé 
conjointement avec le Comité des fêtes.
Depuis le 1er janvier 2024, le budget du CCAS est intégré 
au budget communal.   

 

Fonctionnement
(€) HT Réalisé 2022 Réalisé 2023

DÉPENSES 6 294,09 26 446,26
Entretien par l'ONF 2 007,70 5 598,76
Frais de gardiennage 30,08 632,02
Concours divers 10,47
Réserves pour année suivante 4 256,31 20 205,01

RECETTES 6 294,09 26 446,46
Excédent antérieur reporté 4 201,09 4 256,31
Vente de bois 2 093,00 21 889,18
Divers 300,97

Investissement
(€) HT Réalisé 2022 Réalisé 2023

DÉPENSES 8 955,00 8 955,00
Solde aménagement sentier 5 650,79
Report pour année suivante 8 955,00 3 304,21

RECETTES 8 955,00 8 955,00
Report année précédente 8 955,00 8 955,00

Depuis le 1er janvier 2024, le budget bois est intégré au 
budget communal.
En 2024, la vente de la deuxième éclaircie des 6,5 ha de 
plantation de douglas a été réalisée pour un montant de 
16 400 €, en partie encaissée en 2023.

LE BUDGET BOIS
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Le personnel communal
Services techniques :
Noah Bouchut
Maxime Dumas
 Philippe Michon  
(retraite en cours d’année)
Services périscolaires et école :
Manon Fayolle
 Maryline Hernandez
 Geneviève Notin
Danielle Poulat
Blandine Thizy
Secrétariat de mairie :
Nadège Poulat
Manon Fayolle
Laurence Freycon (prestataire)

Geneviève Notin

 
Dans le cadre du remplace-

ment de Maryline, j’assure l’ensemble 
de ses tâches : l’accueil périscolaire,  
l’accompagnement des enfants à la 
cantine et le ménage de l’école.
Je travaille tous les jours de la  
semaine sauf le mercredi. La journée 
se décompose en trois temps, le matin 
c’est le périscolaire avec l’accueil des 
enfants jusqu’à l’ouverture de l’école 
à 8h30. À midi, je les accompagne 
jusqu’à la Maison du Plâtre pour le  
déjeuner et l’aide au repas. Le soir, 
c’est la fin de la journée avec le  
ménage des locaux de l’école.
J’ai été bien accueillie par le personnel 
de la mairie mais aussi par l’équipe 
enseignante. Le travail est varié et 
le contact avec les enfants est très 
agréable. Cette mission me permettra 
de travailler jusqu’à ma retraite.

Habitant à Fontanès, le fait de travailler 
en plusieurs temps fractionnés sur la 
journée n’est pas une contrainte.

TROIS NOUVEAUX AGENTS

Maxime Dumas
 Je m’appelle Maxime Dumas, j’ai  
34 ans. J’ai trois enfants (deux garçons 
et une fille) et j’habite à Saint-Héand.
Boucher de formation, j’ai principale-
ment travaillé en grande distribution. 
J’ai ensuite été intérimaire, pendant 
plusieurs années, avant de suivre une 
formation dans le domaine de l’en-
tretien des espaces verts. J’ai réalisé  
l’entretien d’un domaine dans la région.
Quand j’ai vu l’annonce du poste  
vacant à la commune de Fontanès, 
j’ai rapidement postulé car c’est le  
domaine d’activité que j’aime. De plus, 
je n’ai que dix minutes de route pour 
venir travailler.
Depuis mon arrivée à Fontanès, le tra-
vail se passe très bien, je suis ravi d’être 
ici, les habitants sont sympathiques.

 Noah Bouchut
 Je m’appelle Noah Bouchut, j’ai 
19 ans et j’habite au village. 
J’ai préparé un BAC PRO Gestion des 
milieux naturels et de la faune (GMNF) 
pendant trois ans, suivi d’une formation 
appelée Certificat de spécialisation de 
conduite d’engins durant un an.
Ce qui m’a donné envie de travailler à 
Fontanès, c’est la proximité entre mon 
lieu de travail et mon domicile, mais 
aussi le contact et l’aide que l’on peut 
apporter aux habitants. Enfin, c’est pour 
moi une grande satisfaction d’entre-
tenir et d’embellir le village où je vis  
depuis mon enfance.
Mes premiers mois en tant qu’employé 
communal se sont déroulés comme 
je l’imaginais… le travail est vraiment  
diversifié et agréable à réaliser. De 
plus, la sympathie et la bienveillance 
des habitants jouent un rôle clé et 
donnent envie de bien réaliser les  
différentes tâches.



Le futur centre 
aquatique
situé à Sorbiers : 
une ambition
intercommunale

CONTEXTE ET OBJECTIFS 
DU PROJET
La piscine du Val d’Onzon, construite 
par la commune de Sorbiers dans 
les années 1970, est gérée depuis 
2007 par un syndicat intercommu-
nal à vocation unique, le Sivu du  
Val d’Onzon, composé de Sorbiers,  
La Talaudière, Saint-Jean-Bonnefonds, 
Marcenod, Saint-Christo-en-Jarez et 
Fontanès. Elle accueille les scolaires, 
les associations et les habitants de 
ces six communes et des communes  
voisines.
Il s’agit d’un équipement sportif de 
proximité important pour les usagers, 
permettant notamment l’apprentis-
sage de la nage pour les plus jeunes 
et l’accès à des activités sportives 
adaptées à tous les publics : natation 
sportive, bébés nageurs, aquaforme, 
aqua bien-être, plongée...

Cette piscine, construite initialement 
pour une dizaine d’années, est arrivée 
en fin de vie. Sa vétusté et ses limites 
structurelles ne permettent pas d’envi-
sager une réhabilitation de l’existant.  
En effet, le coût engagé serait proche 
de celui d’un équipement neuf 
et les travaux nécessiteraient une  
fermeture complète, sans possibilité  
d’extension du fait de sa situation en 
zone inondable.

Eclairage public : 
des économies d’énergie 

Depuis 2019, les consommations de l’éclairage public  
à Fontanès ont diminué de plus de 55%.  
C’est la résultante du passage de l’ensemble des points 
lumineux de la commune en LED.

Synoptique de l’éclairage de Fontanès

Puissance souscrite Consommation électrique Total
Année kVA Montant kWh Montant Montant
2023 11,1 1 449,97 € 18 994 2 353,36 € 3 803,33 €
2022 12,6 2 109,78 € 25 794 2 512,34 € 4 622,12 €
2021 12,6 2 188,63 € 22 983 2 238,54 € 4 427,17 €
2020 12,6 1 834,24 € 24 248 2 356,91 € 4 191,15 €
2019 13,8 2 081,04 € 34 271 3 283,16 € 5 364,20 €

Consommations de l’éclairage public

Aujourd’hui, il est possible de piloter le réseau d’éclairage  
à distance grâce au réseau ROC42  déployé par le SIEL*.

ROC42  (Réseau d’objets connectés) permet d’intervenir sur l’ensemble des 
points lumineux pour éteindre ou allumer suivant les besoins. Cela apporte une 
plus grande souplesse notamment lors des différentes manifestations.
Grâce à un logiciel, mis à disposition par le SIEL, il est possible de visualiser 
l’ensemble du parc des points lumineux de la commune sur un synoptique et, 
ainsi, notifier les défaillances et le degré d’urgence. Le prestataire en charge des 
réparations reçoit alors une alerte.
En 2024, sept interventions ont été enregistrées.

* SIEL : Syndicat intercommunal des énergies de la Loire

La vie communale
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Aujourd’hui, l’ambition des com-
munes est de répondre aux attentes 
de leurs habitants et de développer le 
service public, grâce à des conditions 
d’accueil et de pratiques sportives et 
ludiques largement améliorées.

UNE DYNAMIQUE  
INTERCOMMUNALE
L’intercommunalité a notamment pour 
vertu de mutualiser les moyens pour la 
mise en œuvre d’un service public. Ce 
mode de fonctionnement prend tout 
son sens pour un centre aquatique, 
dont les coûts d’investissement et de 
fonctionnement sont très élevés. C’est 
bien une dynamique intercommunale 
qui permet à de petites communes 
comme Fontanès, de maintenir l’accès 
pour leurs habitants et leurs écoles 
à ce type d’équipement et aux com-
munes plus importantes de maîtriser 
leur budget global. 

Aujourd’hui, une « entente 
intercommunale » entre  
cinq communes : Sorbiers,  
Saint-Jean-Bonnefonds,  
La Talaudière, Fontanès  
et Saint-Christo-en-Jarez  
a permis de bâtir  
collectivement le projet  
du futur centre aquatique. 

Le plan de financement finalisé abou-
tit, grâce à un long travail de recherche 
de subventions, à un reste à charge 
pour les communes de 4,6 M€, soit un 
peu moins de 50 % du coût global de 
la construction. Le fonctionnement et 
l’investissement du centre aquatique 
seront financés au prorata du nombre 
d’habitants par commune, avec un 

engagement sur 30 ans. Cela repré-
sente environ 32 € par habitant et par 
an, à l’exception de Fontanès pour  
laquelle l’entente a décidé de limiter 
sa participation à 20  € par habitant 
et par an, pour tenir compte de son  
éloignement.
Ce projet ambitieux va se concrétiser 
grâce au soutien de nombreux finan-
ceurs : l’État, la Région, le Département 
et Saint-Étienne Métropole.
La piscine actuelle restera en fonction 
jusqu’à l’ouverture du nouveau centre 
aquatique, prévue fin 2026. Ce nouvel 
équipement sera situé sur le complexe 
sportif du Valjoly, à Sorbiers.
Il s’agit également de répondre aux 
enjeux actuels d’accessibilité aux 
personnes à mobilité réduite, de dé-
veloppement durable et de maîtrise 
budgétaire. Pour cela, les collectivités 
souhaitent la réalisation d’un équi-
pement très performant en termes  
de consommation d’eau, de consom-
mation énergétique, de qualité de 
l’eau et de l’air, l’ensemble grâce à du  
matériel et des matériaux de qualité  
et un fonctionnement optimisé. 

POURQUOI  
UN MARCHÉ GLOBAL  
DE PERFORMANCE ?
Le marché global de performance 
permet d’associer la conception- 
réalisation à l’exploitation afin de  
remplir des objectifs de performance.
Pour la future piscine, ces objectifs  
ont été définis essentiellement en 
termes de respect de l’environnement, 
d’efficacité énergétique, de maîtrise 
des coûts de fonctionnement et de 
confort des usagers. C’est l’entreprise 
Hervé thermique, en charge des travaux 
de chauffage, ventilation, climatisation 
et filtration de l’eau, qui assurera  
l’exploitation et la maintenance des 
installations.
Le projet est piloté par un groupement 
d’entreprises et de maîtres d’œuvre, 
compétents et expérimentés dans la 
conception et la construction de cen-
tres aquatiques. L’entreprise Chazelle, 
mandataire pour les phases d’études 
et de travaux, assure les fonctions de 
constructeur, de coordination et de 
pilotage. Elle est accompagnée par :
•  architecte : CHM Architecture ;
•  chauffage, ventilation, climatisation, 

plomberie : Hervé thermique ;
•  bureaux d’études : Symbieau Tech 

(fluides), Génie Acoustique (acous-
tique), CD2I (structures, courants 
forts et courants faibles et VRD).

II s’agit majoritairement d’entreprises 
locales qui pourront faire preuve de 
disponibilité et de réactivité pendant 
et après la construction.

Le futur centre 
aquatique
situé à Sorbiers : 
une ambition
intercommunale

Le projet :
•  un bassin sportif de six couloirs 

de 25 mètres par 15 ;
•  un bassin d’activités de 120 m² ;
•  une lagune de jeux de 40 m² ;
•  des espaces extérieurs  

de détente ;
•  des vestiaires, des sanitaires  

et des douches ;
•  des locaux d’accueil,  

d’administration et techniques ;
•  un parking avec stationnement 

pour les deux roues et les bus.

Photos de ©CHM Architecture
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La commune reste fidèle à son engagement
pour la biodiversité de proximité

Chaque année, un aménagement est 
réalisé. En 2024, les élus du conseil 
municipal des enfants ont souhaité 
la construction d’une spirale aroma-
tique en pierres sèches, assurant un 
réservoir de biodiversité, le gîte et le 
couvert pour plusieurs espèces.
Des élus ont aidé à la réalisation, ils  
remercient Maxime Relave qui a fourni 
les pierres. Des bûches percées sont 
intégrées entre les pierres ce qui  
permet d’augmenter les capacités de 
logis pour les abeilles solitaires, les 
araignées ou tout autre petit insecte.

Le 15 mai, entre deux orages et avec 
l’aide de Yasmine, animatrice LPO, les 
enfants ont mis en terre des plantes 
aromatiques : thym, romarin, sauge, 
oseille, lavande, fenouil, origan…  
ainsi que quelques fleurs (capucines 
et soucis). Ils se sont appliqués, 
ont creusé, mis du terreau et paillé.  
Yasmine a expliqué et sensibilisé les 
enfants au rôle des insectes, auxiliaires 
des jardins, et sur l’importance de la 
pollinisation. Les enfants ont dessiné 
les aromatiques sur des étiquettes et 
les ont placées sur chacun des pieds 
correspondants.

RENCONTRE AVEC LA LPO
La Ligue de protection des oiseaux 
a sollicité la municipalité pour que 
la rencontre annuelle Refuges entre- 
prises et collectivités se déroule à 
Fontanès.
L’objectif de cette demi-journée est 
de présenter ce qui est fait dans les 
autres refuges, de mettre en relation 
des structures engagées dans des  
démarches en faveur de la biodi-
versité, de partager les expériences,  
de s’inspirer mutuellement et de  
généraliser les bonnes pratiques en 
matière de protection.

Ainsi, le 18 septembre,  
des élus et des agents  
de différentes communes,  
des salariés d’entreprises  
et des représentants de SEM 
ont été accueillis à la Maison 
du Plâtre.

Après une présentation par la LPO des 
actions et des retours d’expériences 
dans les refuges au niveau national 
et départemental, celui de Fontanès 
a été décrit, avec ses différents  
aménagements.
Tout le monde s’est ensuite rendu 
sur place, au Rio, afin de le découvrir,  
suscitant ainsi de nombreux échanges 
entre les participants.

En signant, en 2021,  
la convention de création 
d’un refuge LPO (Ligue de 
protection des oiseaux) 
au Rio, la municipalité  
s’est engagée dans une  
démarche de valorisation et 
d’amélioration du patrimoine 
naturel en protégeant un 
espace d’accueil pour  
la biodiversité de proximité.

L’AMÉNAGEMENT DE CETTE ANNÉE

La spirale aromatique achevée

Pose des étiquettes Les enfants avec Yasmine, animatrice LPO

Présentation du refuge de Fontanès lors de la rencontre Refuges entreprises et collectivités

Avec la pluie  
et les journées  

ensoleillées,  
la prairie a refleuri.

La vie communale
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À LA RENCONTRE 
DES CHAUVES-SOURIS
Le 18 octobre,  
une soirée tout public  
a été organisée sur le thème 
des chauves-souris, pour  
apprendre à les connaître 
et les protéger.
Virginie a fait découvrir de façon  
ludique le cycle de vie des chiroptères, 
étonnants et fascinants mammifères, 
inoffensifs, grands consommateurs 
d’insectes et de moustiques. Encore 
victimes d’accusations injustes, com-
ment peut-on les aider et conserver 
leurs milieux de vie  ? Il s’est ensuivi 
une balade nocturne au château, pour 
essayer d’enregistrer les ultrasons 
émis par les chauves-souris, grâce à 
un détecteur et ainsi mieux connaître 
l’espèce.

2024 a été riche en évènements 
autour de la biodiversité. D’autres  
actions ont été engagées, toutefois la 
météo n’a pas permis de les réaliser, 
elles seront planifiées en 2025.
Rendez-vous donc l’année prochaine 
pour suivre les différents projets.

Virginie, éducatrice LPO à l’environnement

Pour vous aider, la commune, 
soutenue par la Caisse  
d’allocations familiales, met  
à la disposition des familles  
un Relais petite enfance (RPE) 
s’adressant aux assistants 
maternels, gardes à domicile, 
parents et enfants.
Les RPE sont les interlocuteurs privilé-
giés de la petite enfance sur l’ensemble 
du territoire, tant pour la recherche 
d’un mode d’accueil (individuel ou 
collectif), que pour des informations 
afférentes à celui-ci. Vous pouvez  
retrouver tous les renseignements 
(missions, permanences et temps  
collectifs) sur le site de la commune.
Outre les activités habituelles du relais, 
différents temps forts ont marqué la 
vie de L’Île des Enfants.

VISITE AU MUSÉE 
D’ART MODERNE ET 
CONTEMPORAIN DE  
SAINT-ÉTIENNE MÉTROPOLE
Le musée ayant rouvert ses portes fin 
novembre, les enfants, accompagnés 
de leur assistante maternelle ou de 
leur parent, s’y sont rendus.
Les médiatrices leur avaient réservé un 
accueil très chaleureux. Elles avaient 
organisé des petits ateliers olfactifs, 
auditifs et visuels dans chaque salle  
visitée. Ces ateliers étaient, bien sûr, 
en lien avec les œuvres présentées.
Que de couleurs, de formes, d’espaces 
à explorer pour ces bambins, et de 
contentement des accompagnants 
de voir leurs petits yeux s’arrondir 
d’émerveillement !

FORMATIONS
En 2024, plusieurs formations sur dif-
férents thèmes se sont déroulées pour 
les assistants maternels du secteur :
•  Le développement du cerveau chez 

le jeune enfant ;

•  Créer et entretenir de bonnes relations 
professionnelles ;

•  Comprendre les émotions de l’enfant ;
• Sauveteur secouriste au travail.

JOURNÉE DES 
ASSISTANTS MATERNELS
Comme chaque année, en partenariat 
avec quatre autres relais, une ren-
contre a été organisée mais, cette 
fois, uniquement pour les assistants  
maternels. Le thème était « techniques 
de bien-être dans son quotidien  
professionnel ».
Ainsi, durant une demi-journée, ces 
professionnels ont participé à divers 
ateliers afin d’acquérir des techniques 
pouvant les soutenir dans leur pratique 
quotidienne :
•  conseils en aménagement de l’espace, 

à la fois lieu de vie et professionnel ;
•  techniques de relaxation et d’auto- 

massages ;
•  initiation au yoga du rire ;
•  conseils en naturopathie ;
•  découverte de tisanes, de sirops et 

d’aromates « bien-être » ;
•  découverte de produits de beauté 

naturels.
Cette rencontre s’est clôturée par un 
repas partagé entre professionnels, 
une petite parenthèse douceur dans 
ce monde toujours mouvementé.
Le relais souhaite à chacun d’entre 
vous de joyeuses fêtes !

L’Île des Enfants
9 rue de l’Avenir  
42570 Saint-Héand
04 77 30 93 82
espacepetiteenfance.stheand 
@orange.fr

Informations pratiques :
fontanes-42.fr 
> Au quotidien / Petite enfance

Espace petite enfance
intercommunal L’Île des Enfants
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Une pincée
d’originalité au
restaurant scolaire

À la cantine, la municipalité 
propose des produits frais, 
de saison et locaux,  
elle s’engage ainsi en faveur 
d’une alimentation saine, 
durable et de qualité.

L’année est ponctuée par des repas 
plus originaux. Par exemple, depuis 
deux ans, dans le cadre de la semaine 
du goût, Blandine Thizy propose aux 
enfants de découvrir chaque jour un 
pain spécial au maïs, à l’épeautre, aux 
noix, sportif… fourni par le Coin des 
douceurs. Un menu spécial clôture 
l’événement et fait ainsi découvrir 
d’autres saveurs aux enfants. Cette  
année, il s’agissait d’anneaux d’en-
cornets persillés accompagnés de 
riz et d’un trifle façon banana split en  
dessert.

Il y a aussi d’autres repas particuliers : 
celui de Noël, tant attendu par tous 
les enfants, mais aussi la galette des 
rois en janvier, les crêpes en février, le 
menu du printemps au mois d’avril et 
le pique-nique de fin d’année scolaire.
Le nombre d’enfants est en augmenta-
tion par rapport à l’année précédente : 
29 enfants par jour en moyenne  
depuis le début de cette année 2024, 
avec un effectif qui peut atteindre 
jusqu’à 40 enfants certains jours.

Lors de la réfection de la Maison du 
Plâtre, réalisée au cours du mandat 
précédent, l’espace réfectoire  /  bar  
n’a pas fait l’objet d’un traitement 
acoustique.
Pour améliorer le confort sonore de ce 
lieu accueillant des activités bruyantes, 
notamment la restauration scolaire, des 
élus ont consulté plusieurs entreprises 
spécialisées afin de réaliser une étude 
acoustique.
Ils ont également confié au cabinet 
L’Entrelacs Architectes, de Fontanès, 
la mission de design permettant  
d’obtenir un résultat phonique et  
esthétique de qualité. La société 
Triangle Insonorisation, de Fareins 
dans l’Ain, a fabriqué les panneaux. 
L’installation s’est effectuée courant 
novembre. 

Le choix retenu a été  
de suspendre certains  
panneaux au centre de la 
pièce, dans l’objectif de 
différencier et marquer les 
espaces tout en apportant de 
la couleur et des illustrations.

Marie Desages et Yves Perret, architectes 
et concepteurs graphiques du projet

Insonorisation du bar

Comment allier l’amélioration 
acoustique et esthétique
du réfectoire de la Maison du Plâtre ?

Les travaux phoniques, d’un mon-
tant de 8 913,40 € HT, font suite à 
ceux déjà réalisés dans la cuisine 
l’année dernière. L’ensemble de 
ces travaux est subventionné par 
le Département de la Loire sur  
l’enveloppe solidarité 2023 pour 
un montant prévisionnel de 7  000 €.

La vie communale
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Une pincée
d’originalité au
restaurant scolaire

Le tri de nos déchets
CENTRE DE TRI
Pour mieux trier et valoriser les  
déchets d’emballages ménagers et 
les papiers, une usine de tri sélectif a 
vu le jour à Firminy en octobre 2023.
Elle traite les déchets ménagers de 
670 000 habitants répartis dans six 
collectivités territoriales : 
•  Saint-Étienne Métropole : 406  000 

habitants ;
•  Loire Forez Agglomération : 111   000 

habitants ;
•  Communauté de communes Forez- 

Est : 64 000 habitants ;
•  Communauté de communes des 

Monts du Lyonnais : 35  000 habitants ; 
•  Communauté de communes du Pilat 

Rhodanien : 16 000 habitants ; 
•  Syndicat mixte pour le tri et le  

traitement des ordures ménagères 
et assimilés (Velay Pilat)  : 37 000  
habitants.

Ces six structures ont confié la concep-
tion, la construction et l’exploitation de 
ce nouveau centre de tri à la société 
TriValLoire, filiale du groupe SUEZ.
L’année dernière, les consignes de tri 
ont été simplifiées : tous les déchets 
valorisables sont désormais à mettre 
dans les poubelles jaunes : 
•  emballages en plastique : bouteilles, 

flacons, pots, boîtes, barquettes, tubes, 
sacs, films plastiques… 

•  emballages métalliques : canettes, 
conserves, barquettes aluminium, 
aérosols, capsules de café vides… 

•  emballages en papier et en carton : 
briques alimentaires, cartons de pizza, 
boîtes à œufs, sachets en papier…

•  papiers : journaux, magazines, enve-
loppes, courriers, livres…

Tous ces emballages ménagers et ces 
papiers sont triés afin de leur donner 
une seconde vie.

Le centre de tri de Firminy
Il est doté de technologies de pointe 
permettant d’optimiser le tri et donc le 
recyclage des déchets : 
•  2 grappins automatisés pour la  

réception des déchets et l’alimen- 
tation du process ;

•  3 bras robotisés, conçus et fabriqués 
par une société stéphanoise, Siléane, 
se chargent des tâches de tri les plus 
complexes et pénibles ;

•  13 séparateurs optiques pour opti-
miser les différentes matières ;

•  130 tapis de tri pour fluidifier la  
circulation des déchets dans l’usine ;

•  1 presse automatique pour la mise en 
balle des déchets, à la fin du process.

La réhabilitation  
et l’extension de ce centre  
a coûté 32 M€. Il emploie  
55 personnes et traite  
45 000 tonnes de déchets 
par an, soit plus de  
170 tonnes par jour ouvré !

Infos accès déchèteries : 
04 77 49 74 04
acces-decheterie 
@saint-etienne-metropole.fr
decheteries.saint-etienne- 
metropole.fr

DÉCHETS ORGANIQUES 
Cette année, des conteneurs collectifs 
pour déchets fermentescibles ont 
été déployés dans les grandes villes 
de la métropole. En zone rurale, des 
composteurs individuels ont été mis 
à disposition de chaque foyer. Une 
formation était aussi dispensée pour 
expliquer leur bonne utilisation. Tout 
cela contribue à la diminution du poids 
et du volume des déchets enfouis.

ACCÈS AUX DÉCHÈTERIES
Depuis le 1er octobre dernier, tous les 
usagers ont la possibilité de créer un 
compte pour accéder aux déchèteries 
de Saint-Étienne Métropole.

Concernant les particuliers
Début novembre, 17  000 comptes de 
particuliers étaient déjà validés et 
14 000 véhicules enregistrés via le site 
decheteries.saint-etienne-metropole.fr. 
La validation des comptes est faite 
dans un délai maximum de 3 jours  
ouvrés (si le dossier est complet).
Afin de préserver la qualité du service 
jusqu’à fin 2024, les usagers n’ayant 
pas encore reçu leur QR code pourront 
se présenter à l’agent d’accueil avec 
un justificatif de domicile.

Concernant les associations et 
les professionnels 
L’inscription n’est possible que sur le 
site internet. Les comptes sont validés 
dans un délai maximum de 7 jours  
ouvrés (si le dossier est complet).  
La présentation du QR code est  
obligatoire depuis le 4 novembre.

Le parcours de recyclage des emballages ménagers et du papier

Collecté par  
un camion benne

Déposé dans 
un bac jaune

Trié au centre  
de tri de Firminy

Transformé dans une 
usine de recyclage

Recyclé en nouvel objet 
ou nouvelle matière

© Freepiks
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Eau potable, Oélie SAUR : 
bilan après une année 
complète d’exploitation

BILAN ANNUEL DE L’EAU
Voici une synthèse des données  de 
2023 du nouveau délégataire du  
service de l’eau :
•  les volumes « consommés » transi-

tant par Saint-Héand représentent 
64 915 m3 et sont comparables à 
ceux de 2022 ;

•  malgré une pluviométrie supérieure 
à 2022, avec 700 mm, l’année 2023 
reste une année sèche. La production 
des sources a baissé d’un tiers 
par rapport à 2022 et représente 
5 028 m3 (13,8 m3 / j) ;

•  les volumes distribués sur la com-
mune s’établissent à 23 502 m3, 
soit une augmentation de 25 % par  
rapport à 2022. Les volumes exportés 
aux communes de Grammond et La 
Gimond sont en baisse de près de 
12 % et représentent 37 737 m3.

Les principaux indicateurs du réseau 
de distribution sont :
•  le rendement de 90,8 % (exceptionnel 

pour un réseau de type rural) ;
•  l’indice de perte de 0,8 m3 / j / km.
Ces deux indices sont très bons, du 
fait des travaux de réfection de plus de 
7 km de réseau, réalisés en 2023 par 
Saint-Étienne Métropole. Néanmoins, 
plus de 17 m3 d’eau potable se perdent 
encore chaque jour dans le réseau, 
soit trois fois plus que la production 
des sources de Terre Plate !

Contact : 
En cas d’urgence : 
04 77 42 33 76
Service client : 
04 77 42 33 75
oelie-eau.fr
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Voici deux graphiques qui illustrent ces données depuis 2014 :

Barrage de Grangent ouvert 
lors de la crue du 17 octobre 2024

La vie communale
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Conseil municipal des enfants, 
toujours des idées…

Pour le mandat 2024-2025, 
les élections se sont dérou-
lées le 27 juin, en mairie,  
et tous les enfants scolarisés 
à Fontanès en CE2, CM1 et 
CM2 ont participé au vote.
Les quatre enfants élus sont Robin 
Fougère, Clémence Grange, Tynaël 
Guyot-Leblanc et Alix Rivier. Ils rem-
placent les membres sortants : Pauline 
Grange, Ambre Gonon, Marine Bessy 
et Achille Hervet, qui ont terminé leur 
scolarité à Fontanès. Les nouveaux 
élus ont ainsi rejoint les trois membres 
alors en deuxième année de mandat : 
Ethan Malosse, Mayssa Kernou et  
Manon Di Rocco.
Après la rentrée scolaire, s’est tenu 
le premier conseil municipal. Les  
enfants jouent pleinement leur rôle et 
présentent une réelle motivation. Ils 
apprécient ce temps de propositions 
concrètes émanant de leurs réflexions.
Au cours de cette première séance et 
après une présentation par Monsieur 
le Maire, les élus en seconde année 
de mandat ont rappelé les actions de 
l’année scolaire précédente : 
•  la participation à la cérémonie du 

souvenir aux côtés de Monsieur le 
Maire et des anciens combattants de 
Fontanès ;

•  la rencontre pédagogique sur le 
thème des « Droits de l’enfant » et, 
plus spécifiquement, de l’égalité  
filles-garçons ;

•  leur intervention au conseil municipal 
des adultes ; 

•  l’après-midi     intergénérationnelle 
autour de jeux en bois ;

•  l’inauguration de la fontaine ;
•  la rencontre entre cinq CME aux  

sentiers de découverte de la forêt  
du Rivollier ;

•  la création de la spirale aromatique 
à proximité de la prairie fleurie au Rio. 

Les jeunes élus ont ensuite recensé 
une première batterie de propositions 
pour le vote des projets, de belles  
idées foisonnent : installation de  
distributeurs de « sacs à crottes », par-
ticipation à l’inauguration de l’école, 
communication sur la biodiversité 
aquatique et autres animaux… 

Les enfants du CME ont participé à la 
cérémonie du 11 novembre lors de 
laquelle ils ont, chacun à leur tour, lu 
la liste des soldats de Fontanès morts 
pour la France. Ils ont aussi déposé la 
gerbe de fleurs au pied du monument 
aux morts et entonné la Marseillaise.

Au mois de décembre, les enfants ont 
présenté leurs projets aux élus adultes 
lors du conseil municipal.

Réhabilitation 
des réseaux 
de Roche Pacard

Les travaux ont consisté à 
renouveler une canalisation 
d’eau usée et à créer celle 
d’eau pluviale.

Ces travaux ont été effectués dans la 
continuité de ceux réalisés l’année 
dernière sur le réseau d’eau potable.
Pour éviter le ruissellement, cinq 
grilles de récupération des eaux de 
pluie ont été posées en bordure de 
chaussée.
Compte tenu des largeurs importantes 
des tranchées, la réfection de la chaus-
sée a été réalisée en pleine largeur.
Les réseaux séparatifs ont été exé-
cutés par l’entreprise Robinet et les  
revêtements de voirie par l’entreprise 
Degruel, pour un montant global  
d’environ 200 000 € HT. 
Dans le même temps, le SIEL* et 
Saint-Étienne Métropole se sont coor-
donnés pour confier à ces mêmes  
entreprises les travaux d’enfouisse-
ment des réseaux secs (électriques 
et télécommunications) sur la partie 
haute du chemin. Cela a permis de 
limiter l’impact et la durée des inter-
ventions et permettra la suppression 
prochaine de quatre poteaux.

* SIEL : Syndicat intercommunal des énergies 
de la Loire

Inauguration de 
la fontaine et de 
l’aménagement 
du centre-bourg

Le maire et les conseillers municipaux 
enfants (de gauche à droite) :  

Clémence, Ethan, Robin, Mayssa,  
Tynaël, Manon, Alix
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L’économie locale, une nécessité !
Cette année, le village a vu l’installation de plusieurs nouveaux acteurs de la vie économique.

DESTRUCTEUR DE NIDS 
DE GUÊPES ET DE FRELONS
Tommy Nid

Tommy Grataloup : 
J’ai 27 ans, je suis originaire 

de Grammond et j’ai emménagé à  
Fontanès en 2023.
Je travaille à Sorbiers en tant qu’opé-
rateur en maroquinerie et je suis éga-
lement pompier volontaire depuis 
huit ans à la caserne de Grammond. 
En complément, j’exerce une activité 
saisonnière de destruction de nids de 
guêpes et de frelons.
La destruction se fait plutôt en été 
mais, en fonction de la météo, la saison 
peut démarrer plus tôt ou se prolonger 
en raison d’un automne relativement 
doux, comme cette année.
Mon rayon d’action va des monts du 
Lyonnais au bassin stéphanois. Cette 
saison, j’ai effectué environ quatre-
vingts interventions.
Si vous avez un nid à détruire et que 
vous avez besoin d’informations  
complémentaires, pensez à moi, je 
suis sur place !

06 74 86 23 43
tommygrataloup@orange.fr

   
 tommy.nid

J’ai recruté un salarié début sep-
tembre et une nouvelle embauche a 
été réalisée le 12 novembre.
Je suis aussi à la recherche d’un  
apprenti pour l’année prochaine et 
d’un local plus grand et plus adapté 
pour entreposer mon matériel.
J’interviens principalement auprès 
des particuliers pour l’entretien de 
jardins, la tonte, la taille et le  
désherbage. Je suis agréé en tant  
que société de service à la personne, 
ce qui permet, aux particuliers, de 
bénéficier de 50 % de crédit d’impôt.
Je suis heureux de pouvoir pratiquer 
ma passion comme métier et fier 
d’avoir créé ma société dans la com-
mune où j’ai grandi.

06 62 02 21 19
grataloup-paysage.fr

PAYSAGISTE 
Grataloup Paysage

Stéphane Grataloup :
Un rêve, une passion : 

En 2009, j’ai obtenu mon CAP de jar-
dinier paysagiste au Lycée horticole 
de Montravel à Villars. J’ai complété 
cette formation avec un BP aména-
gement paysager en alternance dans 
l’entreprise Peguet Paysage pendant 
deux ans, avant de signer un CDI 
dans cette même société où je suis 
resté treize ans. Cela m’a permis de 
développer mes compétences en 
travaux paysagers en tant que tech-
nicien puis chef d’équipe.
En janvier 2024, j’ai enfin pu réaliser 
mon rêve en créant ma propre  
société, Grataloup Paysage, sur la 
commune de Fontanès. J’ai créé 
un site internet, ce qui m’a permis 
de développer ma clientèle très  
rapidement, mais je constate que le 
bouche à oreille remplace largement 
la publicité du site.

MACONNERIE, AMÉNAGEMENTS PAYSAGERS...
G.T. Création

Pour tout conseil et/ou devis
1 place du Levant 
42140 Fontanès
07 87 05 98 40
gregtardy42@gmail.com

   
 g.t.creation42

Grégory Tardy :

J’ai 26 ans, je suis originaire 
de Chavanne et j’habite à Fontanès  
depuis décembre 2021.

J’ai travaillé pendant dix ans dans 
une entreprise de paysagiste (amé-
nagements extérieurs et piscines). 
Cela m’a donné envie de créer mon 
entreprise afin de réaliser mon rêve 

en devenant gérant dans un métier 
qui me plaît. Je peux enfin réaliser 
mes projets professionnels comme 
les créations et les rénovations de  
piscines, de terrasses et les réalisations 
d’aménagements extérieurs pour les 
particuliers.
Pour développer ma société, je suis à 
la recherche d’un local à Fontanès ou 
à proximité.

La vie communale
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CARRELEUR
MSA Carrelage

Aqif Mehmeti
En octobre 2021, nous avons 

quitté Saint-Étienne, avec mon épouse, 
pour nous installer à Fontanès. Nous 
sommes parents d’une petite fille, 
Rose, scolarisée à l’école du village, 
et d’un petit garçon, Elias. Nous nous 
sentons bien intégrés dans le village, 
le cadre est vraiment sympathique, 
agréable et champêtre.
Mon épouse travaille à Saint-Étienne 
et moi, j’exerce le métier de carreleur. 
Voilà une année que je me suis installé 
à mon compte, à Fontanès, avec 
deux associés, et nous serons amenés  
prochainement à chercher un petit  
dépôt.
Nous effectuons la pose de carrelage, 
sur tout type de supports et revête-
ments. Nous réalisons également la 
pose de parquet flottant pour des 
constructions neuves ou en rénovation.
Vous avez un projet ? Consultez-nous !

Ce ne sont pas des « cours d’informa-
tique » ordinaires. Il s’agit là de cibler 
vos demandes et de les résoudre  
ensemble, étape après étape.
À Fontanès, depuis la création du  
service, ont eu lieu plus de 200 accom-
pagnements et 68 usagers (de 50 à  
85 ans) ont été accueillis, 22 ateliers 
collectifs ont aussi été proposés.
Soutien administratif, messageries, 
santé en ligne, réseaux sociaux... 
sont autant de domaines possibles à  
aborder en toute confiance. La pro-
grammation est publiée chaque mois 
(Illiwap / Facebook / Instagram ou par 
mail et sms) afin de pouvoir vous  
former sur des sujets très variés.
En 2025, les rendez-vous privés se pour-
suivent pour aborder des sujets plus 
personnels et confidentiels. Les ateliers 
collectifs sont toujours ouverts à chaque 
habitant des communes partenaires, 
pour plus d’autonomie numérique.

Le point de médiation numérique (PMN),
un service public à Fontanès

Depuis plus de trois ans,  
une conseillère numérique  
est disponible pour vous  
rencontrer lors de sessions  
privées ou d’ateliers collectifs. 

Renseignements  
et rendez-vous
Sarah Macardier : 
07 75 11 35 22
pmn@afrscv.fr

Les projets :
• Deux sourires et un ordi ;
• Claviers poétiques ;
• Usages et droits ;
•  360 min ton job d’été /  

ton alternance ;
•  et d’autres ateliers co-animés 

vous seront dévoilés très 
prochainement !

Je suis Sarah, et je vous présente 
votre service public.

Familles, seniors, jeunes, en recherche 
d’emploi ou auto-entrepreneurs, dans 
le domaine privé ou la sphère béné-
vole, tout le monde peut trouver les 
réponses à ses questions au Point  
de médiation numérique. Le PMN est 
ouvert à tous, sur rendez-vous, de  
façon gratuite et confidentielle.
Cette action est organisée et financée 
par cinq communes : Saint-Christo-en-
Jarez (commune employeur), Valfleury, 
Fontanès, Cellieu et Marcenod.

Mon objectif : répondre à 
vos demandes du quotidien,  
en utilisant au mieux les 
outils numériques tels que 
la tablette, l’ordinateur  
ou le téléphone. 

5 place du Levant 42140 Fontanès
06 34 79 88 84
msacarrelage@gmail.com

   
 MSAcarrelage
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POURQUOI DONNER 
SON SANG ?

Principalement,  
pour sauver des vies  
et faire avancer la recherche.
Le don de sang est sans engagement, 
libre et ponctuel. Il change la vie 
d’un million de personnes en France 
chaque année : une femme qui  
accouche, une personne victime 
d’un accident, un malade atteint de  
cancer…
Chaque don de sang permet de  
prélever en même temps tous les 
composants du sang : globules 
rouges, plasma et plaquettes, qui 
sont ensuite séparés, le malade ne  
recevant que le(s) produit(s) sanguin(s) 
dont il a besoin.
Chaque jour, les patients sont nom-
breux à avoir besoin de sang. Mais les 
produits sanguins ont une durée de 
vie limitée : 42 jours pour les globules 
rouges et seulement 7 jours pour les 
plaquettes  ! Les dons doivent donc 
être réguliers, quotidiens, afin de  
garantir à chaque patient les produits 
sanguins dont il a besoin au moment 
où il en a besoin. L’acte volontaire et 
bénévole de donner son sang est 
donc irremplaçable.

QUI PEUT FAIRE 
UN DON ?

Pour donner son sang, il faut :
• être en bonne santé ;
• avoir entre 18 et 70 ans ;
• peser au moins 50 kilos. 
Un homme peut donner six fois par an 
et une femme quatre fois.
Pour savoir si l’on peut faire un don, 
il est désormais possible d’effectuer 
un test en ligne sur le site de l’EFS : 
dondesang.efs.sante.fr/quiz. 
Toutefois, seul le personnel de san-
té de l’EFS peut confirmer que vous  
pouvez donner le jour de votre don,  
à l’issue d’un entretien médical.

OÙ DONNER 
SON SANG ?

Des collectes sont organisées partout 
en France. Pour connaître celles qui 
se déroulent près de chez nous, il 
suffit de consulter le site de l’EFS, 
où il est aussi possible de prendre  
rendez-vous.

Etablissement français du sang (EFS) 

Pour rejoindre l’équipe 
de bénévoles de Fontanès : 
Odile Grange : 06 70 61 50 42

Site internet :
dondesang.efs.sante.fr

L’EFS est le service public du sang en France ; sa mission principale 
est d’approvisionner les établissements de santé en produits sanguins 
avec l’aide des donneurs et des associations partenaires.

COMMENT SE DÉROULE UN DON ?

La durée totale d’un don est approximativement d’une heure.
1.  À votre arrivée, vous devez présenter une pièce d’identité et renseigner 

un questionnaire personnel pour vérifier si vous êtes apte au don. 
2.  Ensuite, vous rencontrez un médecin, qui va échanger avec vous, 

contrôler votre tension artérielle et procéder, si besoin, à des examens 
préalables. C’est après cet échange avec le médecin que vous pourrez, 
ou pas, donner votre sang.

3.  Le don proprement dit, c’est ni plus ni moins qu’une prise de sang.  
Il dure une dizaine de minutes, la quantité prélevée est fonction de 
votre poids. 

4.  Avant de repartir, vous devez prendre une collation, c’est un passage  
obligatoire, et c’est le meilleur moment  ! C’est aussi l’occasion de  
discuter avec les bénévoles locaux et les autres donneurs.

ET À FONTANÈS ?
Chaque année, en lien avec la muni-
cipalité, un groupe de bénévoles du  
village se charge de l’accueil de 
l’équipe de l’EFS à la Maison du Plâtre, 
de la mise en place de la salle pour la 
collation et du service, ainsi que du 
rangement et du nettoyage. 
Lors des dernières collectes, le 
nombre de donneurs a baissé de  
manière inquiétante : 
• 48 en 2021 ;
• 46 en 2022 ;
• 39 en 2023 ;
• 38 en 2024.

La collecte 2025  
sera déterminante  
puisqu’il faudra au moins  
une cinquantaine  
de donneurs pour qu’elle 
soit renouvelée en 2026.

Alors, mobilisons-nous, donnons notre 
sang et sauvons des vies. Un jour,  
chacun de nous peut en avoir besoin.

PROCHAINE COLLECTE
Lundi 29 septembre 2025 
de 16 h à 18 h 30  
à la Maison du Plâtre 
(attention, nouveaux horaires)

La vie communale
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Et sinon en 2024 ?

Marquage au sol effectué par Norbert Granottier, SER

Éparage réalisé par Bernard Brosse, Syndicat d’entente rurale (SER)

L’hiver arrive : le tracteur est équipé 
et les filets à neige sont posés.

Départ à la retraite de Philippe Michon

Délocalisation du conseil municipal à la Maison du PlâtreLa procédure de reprise des concessions 
abandonnées s’achève.
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Gilles Thizy, vice-président de SEM, présente les 
orientations du Plan local d’urbanisme intercommunal 
(PLUi) au conseil municipal de Fontanès.



La vie communale
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Le spectacle de musique :
et c’est parti pour le show !

Les élèves de CM1-CM2
participent au jeudi détente

Cet après-midi partagé autour des jeux de société est né d’une envie commune 
des aînés et des enfants : se rencontrer, échanger... et s’amuser. Quelques jeux 
de 7 à 77 ans ont permis à tous de réfléchir, calculer, observer... sans oublier de 
rire, bavarder et partager un goûter bien apprécié.
Un beau moment reconduit pour cette nouvelle année scolaire !

Au mois de juin, la Maison 
du Plâtre a résonné des 
chants de tous les enfants  
des écoles de Fontanès  
et de La Gimond. 
Fiers de présenter chansons et 
danses à leurs familles, les enfants 
ont donné le meilleur pour inter-
préter, en groupe ou en solo, tout le  
répertoire travaillé durant le second 
semestre avec Mathilde, musicienne 
intervenante dans les deux écoles. 
Merci à elle pour son travail, associant  
bienveillance et exigence, ouver-
ture aux propositions des enfants et  
rigueur musicale.



SPECTACLE  
À L’OPÉRA THÉÂTRE  
DE SAINT-ÉTIENNE

 

 
 
 On est allé voir un spectacle 
qui s’appelait Claricello. 

Voici nos impressions : 
J’ai bien aimé...
Maxence : « quand le gros lutin s’est 
brûlé le pied dans la boîte. »
Alyson : « quand le lutin sautait. »
Soline C : « quand la dame jouait de la 
clarinette. »
Soline B : « quand la dame se prome-
nait avec le violoncelle. »
Hugo : « quand le lutin est monté en 
haut. »
Rose : « c’était rigolo. »
Romy : « quand elle se cachait dans la 
caisse. »
Ines : « quand elle se mettait dans la 
boîte. »
Lisa : « quand il parlait en langue de 
lutin, c’était joli. »
Kylian : « quand le lutin s’est brûlé les 
fesses dans la caisse. »
Alice : « quand la dame faisait avancer 
le petit bonhomme avec une baguette. »
Antoine : « quand le lutin tournait, 
après il a fait de la magie ; il jouait de 
la musique sans instrument. »
Loïs : « tous les instruments. »
Sandro : « quand la dame dansait. »
Mathéo : « quand elle était attrapée 
par son habit. »
Ilan « quand ils sortaient les lanternes 
avec leur baguette magique. »
Raphaël : « quand ils découvraient le 
violoncelle, la dame frottait avec l’archet 
et le monsieur pinçait avec ses doigts. »

Plusieurs sorties
de fin d’année 
pour les maternelles

Nous avons observé notre cloche, on 
a vu des trous. On trie les cloches et 
on repère les défauts.
Pour teindre les cloches, on utilise de 
la teinture de toutes les couleurs ou 
des pochoirs pour faire des dessins.
Pour donner la forme de chapeau, on 
pose la cloche sur un moule en bois 
et on la met dans un four de vapeur 
chaude. La cloche prend la forme 
d’un chapeau.
Avec un outil, l’avaloir, l’opératrice 
pousse la ficelle qu’elle a posée sur 
le chapeau, elle la descend pour 
donner une belle forme et bien le 
lisser. Elle brosse le chapeau en  
velours avec de l’eau. Ensuite, on  
décore les chapeaux avec des  
rubans, des plumes...
Les créations de Pierre Cardin sont 
sur des estrades blanches : il a fait 
des casquettes, des chapeaux et un 
casque de l’espace.
Les modèles de Paco Rabanne sont, 
quant à eux, sur des estrades noires :  
il a utilisé du plastique et du métal.

VISITE DU MUSÉE  
DU CHAPEAU  
À CHAZELLES-SUR-LYON

 
Le guide nous explique  
comment on fabrique un 

chapeau en poils de lapin. Nous  
mettons quelque chose dans notre 
panier à chaque étape de fabrication.
Les poils de lapin passent dans la 
souffleuse qui les nettoie. Les poils 
sont aspirés sur un moule pour faire 
une grande cloche. Un ouvrier frotte 
la cloche et l’asperge d’eau chaude. 
Après, la grande cloche passe entre 
les rouleaux et elle devient plus  
petite et plus solide. La petite cloche 
devient alors imperméable et chaude.
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LA COURSE D’ORIENTATION
On a couru en équipes. Il fallait trouver 
des balises et poinçonner le numéro 
sur une feuille. Après, on allait voir 
Jean-Pierre, l’intervenant. Puis, il nous 
donnait un nouveau numéro. C’était 
une course en étoile. On avait une 
carte pour se retrouver. C’était autour 
du terrain de foot et à côté de la forêt. 
Les gagnantes ont été Clémence et 
Emma.
Nino et Siara

LA CHASSE AU TRÉSOR
On est parti le matin avec Moustache, 
c’était le surnom de notre animateur, 
on a fait 15 minutes de marche et 
on est arrivé devant la statue de la  
Madone. Le but de l’activité c’était 
de réussir des épreuves en équipes.  
Par exemple :
•  trouver un mille-pattes, une araignée, 

un ver de terre, un crustacé ;
•  trouver des champignons ;
•  trouver du lichen, de la mousse ;
•  trouver un babet grignoté ;
•  montrer un oiseau ;
•  trouver un déchet ;
•  construire un cairn ;
•  résoudre les devinettes de 

Moustache ;
•  dire bonjour à un inconnu ;
•  jongler avec trois babets ;
•  se faire une moustache ;
•  faire rire Moustache ;
•  affronter ses peurs.
La première épreuve consistait à 
faire le tour de la statue en brouette. 

Après, on est allé dans la forêt. On a 
trouvé : mille-pattes, plumes, déchets,  
araignées, mousse, champignons... et 
Moustache nous posait des devinettes.
On a ensuite fait un jeu, c’était « 1, 2, 3, 
babet  ». Puis, il nous a montré que les 
orties aux tiges vertes ne piquent pas 
si on glisse délicatement sa main du bas 
de la tige à la tête de l’ortie. Par contre, 
les orties aux tiges rouges piquent.

Enfin, on a fait des cairns (tours en 
pierres) et on est reparti au centre.  
Pendant le trajet, Moustache posait 
des devinettes à Nino parce qu’il 
fallait qu’il fasse le plus grand cairn 
et il n’a pas réussi. Moustache lui a  
donc donné une deuxième chance. 
S’il trouvait des devinettes, il gagnait 
des points. S’il ne trouvait pas les  
devinettes, il perdait un point.
Pendant la chasse au trésor, Moustache 
nous donnait des informations sur la 
vie de la nature :
•  les insectes ont six pattes ;
•  les mille-pattes ont du venin dans 

leurs crochets ;
•  le lichen c’est une symbiose entre  

un champignon et une algue ;
•  le cloporte c’est un crustacé ;
•  avant, le carabe des bois pouvait 

voler ;
•  le plantain sert à soigner les piqûres 

d’ortie ;
•  les feuilles de hêtre ont des poils mais 

les feuilles du charme n’en ont pas.
Léna et Robin

Classe nature au Bessat du 21 au 24 mai :
         récits des CP-CE1-CE2 

L’HERBIER DU PILAT
L’animateur s’appelait Clément. Il nous a accompagné et il nous a expliqué comment 
les fleurs, les plantes, les arbres s’appelaient et s’ils étaient toxiques ou pas. Si ce n’est 
pas toxique, la plante est comestible, ce qui veut dire qu’on peut la manger. Si les 
plantes sont toxiques, on ne les touche pas et on ne les ramasse pas.
On est allé à côté d’un champ et d’une forêt. Par exemple, on a ramassé : un bouton 
d’or, du plantain, du genêt, du framboisier sauvage, une fougère, des feuilles de hêtre, 
de charme, de chêne, de sorbier, de bouleau, d’érable, de sureau…
Avant de rentrer au centre, on a ramassé des jeunes pousses d’épicéa et on a fait de la 
tisane avec ! Certains ont trouvé ça délicieux et d’autres pas très bon.
Après, on est rentré pour coller les fleurs et les feuilles sur une feuille de papier.  
On a écrit le nom de la plante, si elle était toxique ou comestible, l’altitude du Bessat,  
l’endroit où on l’a ramassée et la date. Ensuite, on a laissé sécher les fleurs et les 
feuilles. Enfin, on a ramené l’herbier à l’école.
Kessie, Maëlle, Benjamin G.

La vie communale
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LA CANI-RANDONNÉE
Le musher s’appelait Jean-Jacques, 
il nous a montré ses chiens et il nous 
a appris à les guider. Les cinq ordres 
sont : gauche – droite – devant – ok – 
stop. Pour ralentir son chien, il faut 
se mettre en flexion. La cheffe, Tala,  
guidait tout le monde.
Jean-Jacques nous a appris à dire 
bonjour aux chiens, il fallait mettre 
notre main sous leur museau.
Ensuite, on s’est équipé, on a accroché 
un harnais au chien et on a enfilé un 
baudrier. On était deux ou trois par 
chien.
On est parti en promenade. On a  
commencé sur le trottoir, puis dans 
les chemins, puis dans la forêt. On a 
ensuite fait demi-tour. On est arrivé 
au centre, on a enlevé le harnais des 
chiens. On leur a donné à boire puis 
on les a brossés. On a aussi félicité 
les chiens car ils nous ont tirés et on 
a beaucoup couru ! Enfin, on leur a  
donné des friandises. Et Jean-Jacques 
les a mis dans le camion.
Voici les noms de tous les chiens que 
Jean-Jacques avait emmenés : Taïma, 
Tégora, Shinouk, Nani, Tala, Layka, 
Kaya, Oural, Youpik. 
C’était trop bien !
Clémence, Emma, Tynaël

LA SARBACANE
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
On était encore accompagné par 
Clément. Pour tirer, il fallait mettre un 
genou par terre et un genou en l’air. 
Ensuite, il fallait prendre la sarbacane, 
mettre la flèche à l’intérieur et ne pas 
mettre la sarbacane à l’envers sinon la 
flèche tombait. Il fallait viser une cible 
et marquer le plus de points.
On était par équipes, on tirait sur la 
cible et on comptait nos points. Plus 
on marquait de points, plus on pou-
vait poser des questions à Clément 
pour deviner notre animal. Enfin,  
Clément nous a donné les résultats.
À la fin, on a fait un biathlon en 
équipes  : il y avait une partie où il  
fallait courir et une autre partie où 
il fallait viser la cible à la sarbacane.  
À la sarbacane, si on ne marquait pas 
de point, on avait un point de pénalité 
et on devait courir plus.
Ophélia, Alix, Benjamin B.

Le disc-golf est une activité sportive 
où on a un disque qu’on lance dans 
un panier. Le panier a des pieds pour 
tenir et il a des chaînes et il faut lancer 
le disque dedans. Le but du jeu est de 
lancer le disque dans le panier mais il 
faut lancer fort parce que les chaînes 
sont là pour bloquer le disque. Si on 
lance le disque dans le panier, on a 
un point et s’il tombe par terre, on n’a 
pas de point.

D’abord, on s’est entraîné tous  
ensemble. Puis, on a fait des parcours 
en équipes et il y avait plusieurs en-
droits où il y avait des paniers : dans la 
forêt, vers le lac, sur le terrain, dans le 
pré, sur le chemin. Il fallait commen-
cer vers un plot et lancer le disque. 
S’il n’était pas tombé dans le panier, 
on devait le relancer. Enfin, on devait 
passer d’un panier à l’autre.
Tomas et Andrea S.C.

LE DISC-GOLF

LE CENTRE  
D’HÉBERGEMENT  
DE LA TRAVERSE

Les repas
On a pique-niqué le mardi à midi 
quand on est arrivé. Au petit-déjeuner, 
on a mangé des céréales et des  
tartines. On a bu du lait et du jus de 
fruits. Les midis on a mangé : des 
pâtes, des haricots, des röstis, des 
lasagnes végétariennes, un gratin 
de ravioles, du poulet, des glaces…  
Le soir, il n’y avait pas d’entrées.  
On prenait le goûter dehors.

Le soir
On prenait nos douches et on se 
mettait en pyjama. Ensuite, on allait 
manger au réfectoire. Puis on avait 
un temps pour jouer et pour lire.  
Et on allait se brosser les dents et se 
coucher.

La boum
On a fait une boum avec la classe 
d’une autre école. On a dansé et 
écouté de la musique. C’était un papa 
qui faisait le DJ. On s’est couché tard. 
C’était trop bien !

Les animateurs
Au centre, il y avait des affiches avec 
les noms de toute l’équipe et des  
informations sur ce qu’ils aimaient.
Antoine, Léon, Kaïs, Luckas, Leticia, 
Andrea D.
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Après la période de Covid, l’activité économique a été durement éprouvée en France.  
En 2021, les élus métropolitains ont décidé d’injecter massivement et rapidement  
de l’argent dans l’économie en offrant la possibilité à toutes les communes de la métropole  
de les accompagner financièrement dans leurs projets.

Ce dernier fonds devait  
permettre à chaque  
commune de bénéficier de 
3 enveloppes pour financer  
3 projets, pour un montant 
global de 3 M€ maximum 
par commune. 
La contrainte était de réaliser ou lancer 
les travaux dans un délai court de 
moins de deux ans. Initialement, les 
chantiers devaient avoir débuté avant 
le 31 décembre 2023, ce délai a fina-
lement été repoussé au 30 juin 2024.
La règle consistait à ce que la métro-
pole participe financièrement autant 
que la commune sur chacun de ses 
projets.

LE BILAN
À l’échelle de la métropole, plus de 
121 projets ont été engagés. Le succès 
de l’opération a conduit les élus à 
augmenter l’enveloppe initiale et 
quasiment toutes les communes ont 
pu en bénéficier, pour un montant 
dépassant les 182 M€. Les projets 
sont évidemment divers et variés   : 
construction ou réhabilitation de 
complexes sportifs, de bâtiments  
publics, de crèches, de centres de  
loisirs… la liste est longue et les idées 
n’ont pas manqué.

Au sein de la métropole, les principaux 
projets sont répartis de la manière  
suivante :

19   rénovations et/ou créations 
d’écoles, de crèches  
ou de pôles enfance ;

10  créations ou réhabilitations 
de city-stades et de  
terrains de football ; 

7  aménagements de parcs 
ou de places ;

7  créations et réaména- 
gements de pôles ou  
de centres de loisirs ;

5  rénovations ou créations  
de salles des fêtes ;

4  modernisations  
d’éclairages publics ;

4  créations ou réhabilitations 
de théâtres ou de cinémas ;

3  créations ou rénovations de 
bâtiments multiservices ;

3  créations ou rénovations  
de gymnases.

L’OBJECTIF 
Relancer l’activité économique, en 
incitant les 53 communes à réaliser 
des travaux.
L’un des volets de ce plan de relance, 
d’un montant de 170 M€ d’investisse-
ment, se décompose ainsi : 

réhabiliter 134 ouvrages 
d’art (ponts, murs de  
soutènement…) pour  
un montant de 7 M€ ;

 rénover des voiries  
métropolitaines pour 10 M€, 
y compris le doublement 
des enveloppes voirie de 
chaque commune sur une 
année ;

 favoriser l’enseignement 
supérieur pour 20 M€ ;

 accompagner les start-up 
dans leur développement 
pour 20 M€ ; 

 accélérer la transition  
écologique pour 20 M€ ;

 accélérer la rénovation 
urbaine pour 20 M€ ;

 faire émerger un bien-être 
social pour 20 M€ ;

 et enfin soutenir les projets 
des 53 communes pour 
75,5 M€.

 Le plan de relance de Saint-Étienne Métropole  
a apporté à la commune, en 4 ans,  
un financement à hauteur de 350 000 €.
Michel Gandilhon
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Montant : 219 207 €
Financement SEM : 66 325 €

ET À FONTANÈS ?
Trois projets ont pu être engagés, en adéquation  
avec les besoins et les capacités financières de la commune, 
bien loin des trois millions d’euros possibles :

Le bâtiment du Rio
et ses abords1
Travaux réalisés  
en 2021 et 2022?

L’aménagement du centre-bourg2
Travaux réalisés en 2023?

Montant : 255 133 €
Financement SEM : 101 534 €
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Point d’étape 
du chantier 
de restructuration
du bâtiment école — 
périscolaire — dojo —
local technique

Dès le début de ce mandat, 
la réhabilitation de  
la toiture du bâtiment école — 
périscolaire — dojo — local 
technique était apparue 
comme une priorité.
En effet, depuis de nombreuses  
années, la toiture donnait quelques 
signes de faiblesse avec des plaques 
en fibrociment (donc amiantées !) qui 
claquaient quand le vent grondait. 
Avec l’école à proximité, c’était le 
chantier prioritaire et le plus important 
qu’il fallait mener sur ce mandat.
En 2021 et 2022, l’équipe municipale 
avait donc missionné le cabinet 
Amome Conseils pour faire une étude 
« programmiste » de ce projet basée 
sur l’audit de l’existant, les besoins  
et les envies de la collectivité. 
En 2023, des études ont été réalisées 
avec Habitat et Métropole car, dans 
le projet de base, étaient prévues la  
réfection de l’appartement existant 
et la création de deux nouveaux  

PLANNING PRÉVISIONNEL

2024
Mois Ju Juillet

Lots                          Semaine 26 27 28 29 30 31
Désamiantage
VRD aménagements ext.
Maçonnerie
Charpente couv. tuiles
Etancheité toiture terrasse
Façades
Menuiserie ext. aluminium
Serrureries
Menuiseries int. bois
Plâtrerie, peinture, plafond
Carrelage faience
Sol souple
Ascenseur
Plomberie
Électricité

Le bâtiment école - périscolaire - 
dojo - local technique3

Chantier en cours?

Coût prévisionnel : 1 M€
Avec les subventions 
attendues des autres  
financeurs (État, Région,  
Département, SIEL, CAF…), 
SEM devrait compléter pour 
permettre d’atteindre les 80 % 
d’aide maximale autorisée.

En plus de ces trois projets...+
Le pont de La Guichardière a pu être réhabilité en 2023  
pour plus de 59 000 € dans le cadre de l’enveloppe dédiée  
aux ouvrages d’art.
Le doublement de l’enveloppe voirie annuelle (+ 40 000 €) 
permettra la réfection prochaine de la rue du Sépulcre vers 
le lotissement des Égaux.
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Point d’étape 
du chantier 
de restructuration
du bâtiment école — 
périscolaire — dojo —
local technique

logements. L’agence Maurin Architecte 
de La Talaudière avait réalisé les  
premières esquisses de ce projet pour 
le compte d’Habitat et Métropole.
Malheureusement, les coûts de  
rénovations avec des obligations 
réglementaires et sécuritaires trop 
contraignantes, nous ont conduits à 
renoncer au partenariat avec Habitat 
et Métropole à la fin de l’année 2023.
Le conseil municipal a décidé de  
poursuivre le projet, sans créer ni  
réhabiliter de logements, en mission-
nant la maîtrise d’œuvre au cabinet 
Maurin Architecte qui avait déjà bien 
avancé dans les études.

La consultation pour un marché de 
travaux, réparti en quinze lots, a été 
lancée en début d’année.
Après une phase de négociations,  
le choix des entreprises a été fait  
courant mai. Ceci a permis de démarrer 
les travaux fin juin, par la démolition 
de l’ancienne bascule dans le local 
voirie et les travaux préparatoires en 
électricité.
Courant juin, la bibliothèque, le dojo 
et le local voirie ont été déménagés, 
puis les deux classes de l’école concer-
nées (maternelle et CP-CE), dès la fin 
de l’année scolaire, pour permettre le 
désamiantage du bâtiment.

En septembre, les entreprises de plâ-
trerie Noca, de terrassement Bercet TP 
et de maçonnerie Pitaval, sont entrées 
en action pour démolir des cloisons, 
aménager les sols et commencer les 
travaux de maçonnerie.
Avec une météo favorable pendant les 
vacances de la Toussaint, l’entreprise 
Joassard a commencé le remplacement 
de la charpente et de la couverture.

Les délais sont actuellement 
respectés, en espérant  
que l’hiver nous épargne 
du mauvais temps.

PLANNING PRÉVISIONNEL

2024 2025
Août Septembre Octobre Novembre Décembre Janvier Février Mars Avril Mai Juin Juillet Août

32 33 34 35 36 37 38 39 40 41 42 43 44 45 46 47 48 49 50 51 52 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22 23 24 25 26 27 28 29 30 31 32 33 34 35

Démolition, fondations, renforts, cage ascenseur, chaînages, extensions classe, local trottinettes
Charpente principale Préau

Réunion de chantierDémolition de la bascule
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Toutes les subventions n’étant pas 
confirmées à ce jour, le financement 
du projet sera présenté dans le  
bulletin municipal 2025.
Conscients des gênes occasionnées 
pour les commerces et les riverains, 
les élus exigent des entreprises une 
attention particulière.

La municipalité remercie les person-
nels de l’école et de la mairie, les 
bénévoles de la bibliothèque et des  
associations, qui ont collaboré et œuvré 
pour que le déménagement se réalise 
dans les meilleures conditions et que 
l’année scolaire se déroule le mieux 
possible. Chacun d’eux a contribué à 
la bonne organisation, à la continuité 
des services et au maintien des activi-
tés municipale et associative.

Désamiantage de la toiture

La toiture avant le chantier

Réfection de la charpente
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Reprise de la saison dès la sortie de l’hiver

Les licenciés du VCSCMF 
ont débuté leur saison 
le 2 mars.
En sillonnant les divers circuits de la 
Loire aux coteaux du Lyonnais, établis 
par Paul, et en participant aussi à  
diverses randonnées régionales, nos 
cyclistes ont partagé des moments de 
convivialité et de bonne humeur. Avec 
une pause café en cours de route, le 
retour fut plus doux.
La section VTT du club s’est aussi  
retrouvée chaque week-end sur les 
chemins régionaux.

La saison s’est poursuivie avec le  
pique-nique au stade de Marcenod. 
Vélo le matin, apéro, repas tiré du sac, 
marche, pétanque ou cartes l’après- 
midi et on prolonge jusqu’à la soirée.
À la mi-septembre, nous avons réa-
lisé la sortie « moyenne montagne »  
direction le Haut-Forez avec un départ 
depuis Sauvain pour deux trajets 
vélos préparés par René, un circuit 
marche pour les accompagnantes et 
un repas réconfortant au restaurant  
Le Sauvagnard, toujours accompagné 
des rires et de la bonne humeur de 
tous.

Nous avons organisé  
la Rando des Crêts  
avec le Comité des fêtes.
Nous avons effectué le balisage des 
circuits, le montage des chapiteaux 
et des parcs à vélos, et préparé les  
repas. Merci à toutes les personnes 
qui s’investissent pour la réussite de 
cette journée sportive qui a regroupé 
environ trois cents participants, vélo 
et marche. Merci également à nos 
sponsors et à ceux qui mettent un abri 
à notre disposition pour les ravitail- 
lements.
Le club a également participé à la 
Montée Kivilev, au bal et à la foire de 
Fontanès.
Novembre est là, chacun oublie un 
peu son vélo et met son énergie à la 
préparation de la soirée festive du 
club, nouveau moment d’amitié. 
Début décembre, c’est l’assemblée 
générale du club, puis le VCSCMF  
ralentit son rythme, jusqu’à mars 2025.
Le Vélo club Saint-Christo Marcenod  
Fontanès vous présente ses meilleurs 
vœux de santé et de joies familiales 
pour 2025 !

Pour suivre l’actualité 
du VCSCMF :
vcscm.clubeo.com

De jolis parcours autour d’Anduze

VÉLO CLUB SAINT-CHRISTO MARCENOD FONTANÈS

Encore de jolis tours de pédales 

En mai, fais ce qu’il te plaît ! 
Le club a renouvelé son week-end 
famille direction Anduze. En mobil- 
home au camping Le Castel Rose, 
ce séjour a ravi tous les participants. 
Des trajets préparés par Jean-Pierre 
aux visites effectuées : la bam-
bouseraie, le musée des vallées  
cévenoles, le musée du désert et un 
petit tour en train à vapeur jusqu’à 
Saint-Jean-du-Gard, voilà de quoi 
emmagasiner des souvenirs. On 
parle encore de notre petite soirée 
« masquée » au resto du camping... 
inattendue !
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COMITÉ DES FÊTES

Un vent de jeunesse
Cette année 2024 a vu 
rajeunir notre équipe de 
bénévoles avec l’arrivée 
d’Aloïs Bard, Evan Dupeyron, 
Aurélien Grange, Colin 
Relave et Noah Rouveure. 
Nous les remercions d’apporter leurs 
idées et leur énergie au sein du comité. 
Nous serions heureux que d’autres 
jeunes (et moins jeunes) se joignent 
à nous pour renforcer encore le  
dynamisme de notre association, per-
mettant ainsi d’innover en proposant 
de nouvelles manifestations destinées 
à des publics variés.
Nous avons choisi de floquer des  
tenues avec notre logo pour être plus 
visibles lors des évènements : vous 
pouvez maintenant nous reconnaître 
à nos tee-shirts rouges et nos dou-
dounes bleu électrique ! Nous avons 
également investi dans une friteuse 
à gaz de grande capacité que nous  
allons proposer à la location aux  
associations qui en feront la demande.

ON NE S’ARRÊTE PLUS !
Le 7 juillet, nous avons assuré la  
partie restauration d’une des soirées  
guinguettes des Mâtrus au Rio en 
proposant des sandwichs, des frites et 
des crêpes. Cette soirée a remporté un 
franc succès grâce à la participation de  
Fabien Déchelette, venu interpréter 
des classiques de la chanson française, 
sous un temps radieux.
Nous nous sommes inspirés de nos  
voisins de Saint-Denis-sur-Coise (nous 
les remercions pour leurs conseils) pour 

organiser un tournoi de pétanque, du 
printemps jusqu’au mois d’août. Ceci 
a permis aux participants de jouer 
contre des adversaires inhabituels 
par le biais des différents tirages au 
sort. La météo très incertaine n’a pas 
toujours facilité l’organisation des  
rencontres mais, finalement, toutes les 
parties ont été jouées dans les temps. 
Nous avons conclu le tournoi par une 
soirée de finale festive agrémentée 
d’un barbecue. Tous les joueurs étaient 
conviés et la soirée était également 
ouverte à tous ceux qui le souhaitaient. 
Environ cent quarante personnes ont 
participé à cet évènement. Face à ce 
succès, nous envisageons de renouve-
ler ce tournoi en 2025.

Nous proposons aussi, pendant l’hiver, 
un tournoi de coinche qui se clôturera 
le vendredi 21 mars par un repas à la 
Maison du Plâtre.

En septembre, nous avons pris part à 
l’organisation de la Rando des Crêts 

Les membres du Comité des fêtes avec le tee-shirt de l’association

Gagnants du concours de pétanque : Karina Frade et Florent Coutanson, 
entourés des deux autres finalistes

Deux des organisateurs de la Rando des Crêts

avec le Vélo club en nous chargeant 
du repas en fin de parcours. Environ 
trois cents cyclistes ou marcheurs 
étaient présents pour l’occasion.
Le 19 octobre, nous avons contribué au 
repas des aînés en aidant au service, 
en fournissant les boissons et en  
préparant des verrines dégustées lors 
de l’apéritif. Cette journée était animée 
avec talent par Suzanne Marnas, dans 
une salle magnifiquement décorée 
par les membres du conseil municipal.

Le Comité des fêtes  
va également se joindre  
aux autres associations  
de Fontanès pour relancer  
la Marche des Crêts, prévue 
le dimanche 4 mai 2025. 

Nous comptons sur l’implication de 
chacun pour faire revivre cet évène-
ment qui permet de découvrir les beaux  
sentiers du village et des alentours.

La vie du village
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Chevrières
15,2 %

St-Christo-en-Jarez
14,6 %

Grammond
11,1 %

St-Romain-
en-Jarez
9,5 %

Châtelus
0,1 %

Chazelles-sur-Lyon
26 %

Fontanès
5,7 %

Larajasse
0,1 %

Valfleury
6,7 %

Genilac
0,2 %

Aveizieux
4,3 %

St-Denis-sur-Coise
0,3 %

Marcenod
5,2 %

St-Médard-
en-Forez

1 %

FAMILLES RURALES JAREZ-EN-LYONNAIS 

Le portage de repas, 
une mission importante

L’association Familles  
rurales Jarez-en-Lyonnais 
travaille en partenariat  
avec différentes structures  
du territoire. 
Elle confectionne des repas à Saint-
Christo-en-Jarez à destination des 
élèves des écoles et de la Maison  
d’assistants maternels de cette com-
mune et de deux centres de loisirs. 
Elle prépare également les repas et 
organise le portage sur douze com-
munes pour les personnes les plus 
fragiles.
L’association assure le suivi de l’hygiène 
et la qualité des menus élaborés à 
l’aide d’une diététicienne, dans le  
respect de la loi Egalim.
L’association emploie actuellement 
cinq salariés pour la préparation 
des repas, le service à la cantine de 
Saint-Christo-en-Jarez, le secrétariat, 
le conditionnement et la livraison des 
repas à domicile.

LE PORTAGE DE REPAS
Le portage est assuré par une salariée 
et de nombreux bénévoles.
Les contacts entre les usagers et les 
porteurs permettent de créer des liens 
importants.
Dans chaque village, une personne 
référente s’occupe du dossier d’ins-
cription.

Le prix du repas livré 
en liaison froide varie  
de 8 à 9,20 €  
selon la formule.

La commission animation a pour  
habitude d’offrir aux bénéficiaires de 
ce service des chocolats pour Noël et 
confectionne des cartes qui leur sont 
offertes le jour de leur anniversaire. 

 Saint-Étienne Métropole :
6 communes
CC Monts du Lyonnais :
5 communes
CC Forez Est :
1 commune

Communes limitrophes :
au cas par cas

PÉRIMÈTRE
DE PORTAGE
DES REPAS

Larajasse

St-Romain-
en-Jarez

Marcenod

Valfleury
St-Christo-
en-Jarez

Chevrières

GrammondGrammond

ChâtelusChâtelus

St-Denis-
sur-Coise
St-Denis-
sur-Coise

Chazelles-
sur-Lyon

St-Médard-
en-Forez

Aveizieux

FontanèsFontanès

La
Gimond

La
Gimond

ViricellesViricelles

Portage des repas  
pour Fontanès :
Yvonne Laval : 06 82 81 85 23

Association :
04 77 06 95 34
fr.jarezenlyonnais@orange.fr
 Permanences les lundis,  
mercredis et jeudis  
de 8 h à 12 h : 
17 place de l’Église 
42320 Saint-Christo-en-Jarez

FONTANÈS :
•  en 2023 : moyenne de 6 usagers, 

960 repas commandés. 
• en 2024 : moyenne de 4 usagers.

Les partenaires du portage de repas :

LES CHIFFRES 
DES REPAS EN 

2023
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FÉDÉRATION NATIONALE DES ANCIENS COMBATTANTS  
EN ALGÉRIE-MAROC-TUNISIE

Des retrouvailles toujours agréables

ASSOCIATION COMMUNALE DE CHASSE AGRÉÉE

Peu de lièvres en 2024 !

UNE REPRISE DE SAISON 
DIFFICILE FACE À LA 
POPULATION DE LIÈVRES
Malheureusement, malgré la très forte 
limitation des prélèvements que nous 
nous sommes imposée ces dernières 
années, l’état encore très mauvais 
de la population de lièvres nous a 
conduits à prendre la décision difficile 
de ne pas du tout chasser cette espèce 
cette saison. L’objectif est de ne pas 
hypothéquer les chances de redresse-
ment de la situation pour les saisons 
prochaines.

LE SUCCÈS ANNUEL  
DU TIR AUX PIGEONS
Le traditionnel tir aux pigeons d’argile, 
que nous organisons chaque année, a 
de nouveau été une grande réussite. 
Comme l’année dernière, nous avons 
réalisé un nettoyage des bois autour 
du site, en ramassant les pigeons de 
terre cuite ayant pu tomber au-delà 
des prés sur lesquels nous déposons 
des filets de récupération. 
Rendez-vous les 28 et 29 juin  
prochains pour le millésime 2025, 
que nous espérons dans la lignée des 
éditions précédentes.

En septembre, les trente-six chasseurs de notre association 
ont retrouvé le plaisir de parcourir les prés, les champs  
et les bois de notre territoire communal, accompagnés  
de leurs fidèles compagnons à quatre pattes. 

Le 1er octobre, a eu lieu notre 
assemblée générale. 
Nous étions tous présents, les cartes 
de membre ont ainsi toutes été renou- 
velées par les anciens d’Algérie et 
les veuves qui adhèrent à la FNACA. 
Nous avons fait le point des activités 
de l’année : participation au comité 
de secteur à Cuzieu et au comité  
départemental à Boën-sur-Lignon.

Cette année, nous nous sommes  
retrouvés au restaurant Au Troquet 
D’la Coise à Saint-Denis-sur-Coise ; 
le repas servi par l’équipe de Ludovic 
Bouchut a été bien apprécié. 

Ensuite, nous sommes revenus à la 
Maison du Plâtre pour différentes 
activités (belote, jeux de société, mini- 
marche, discussion…) en dégustant 
une part de tarte et une boisson. 

Cette journée  
a été une réussite  
pour toutes et tous, 
surtout avec  
un temps magnifique.  
Nous espérons tous  
nous retrouver  
l’année prochaine.

La vie du village
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AIDE À DOMICILE  
EN MILIEU RURAL

Pour une société
plus solidaire 
et plus inclusive…

ASSOCIATION DES PARENTS D’ELÈVES

Mais quel succès !

Toutes ces actions permettent aux  
enfants de pouvoir profiter d’activités 
et de sorties pédagogiques, en appor-
tant une aide financière à l’école. 
L’APE remercie les enfants, les parents, 
les habitants et la municipalité pour 
l’entraide, le soutien et pour la bonne 
humeur de tous. Les investissements, 
même ponctuels, permettent de  
pérenniser les manifestations. 
L’APE vous attend nombreux pour  
l’année 2025. 

Voici une nouvelle année riche en manifestations pour  
les enfants de l’école de Fontanès, avec la participation  
et le soutien des familles et de la municipalité. 

Le carnaval 2024C’est dans les années 50, 
époque du « baby boom », 
que se manifeste le besoin 
de venir en aide aux familles 
et particulièrement à  
l’occasion d’une naissance.
Quelques personnes se mobilisent 
pour créer l’embryon de l’association 
composée d’un bureau, des adhérents 
et des familles demandeuses d’aide au 
quotidien. La première aide familiale 
arrive à Saint-Héand et se déplace sur 
la commune en mobylette.
Rapidement la demande augmente et 
le champ d’action s’élargit aux person- 
nes âgées, aux personnes devenues 
dépendantes suite à un accident, une 
maladie ou un changement de situa-
tion familiale…
Au niveau local, l’association étend peu 
à peu son action aux villages voisins, 
ouvre son bureau place Foch et devient 
ADMR Les Collines, qui compte 
aujourd’hui 38 salariés, 20 bénévoles 
et vient en aide à 393 adhérents.
Grâce au soutien de la municipalité 
héandaise, l’ADMR Les Collines s’ins-
tallera bientôt au sein de la résidence 
AULA située dans le même quartier.

ADMR Les Collines
4 place Georges Clémenceau 
42570 Saint-Héand
04 77 53 59 82
mslescollines@fede42.admr.org
Référente pour Fontanès :
Anne-Marie Guyot :  
06 40 14 49 54

En avril, une nouveauté,  
les enfants se sont déhanchés 
sur la piste de danse au son 
de DJ Evan’s, pour leur  
première boum.

Bar à tattoo,  
fluos à gogo,  
c’est une réussite  
et ils en redemandent ! 
Le rendez-vous est pris  
pour avril 2025. 

Dans la continuité des moments  
musicaux, les enfants des écoles de 
La Gimond et de Fontanès se sont 
regroupés à la Maison du Plâtre 
pour présenter un spectacle. C’était  
l’occasion pour les deux associations 
de parents d’élèves de se réunir et de 
prolonger ce moment autour d’une 
planche apéro conviviale. 
Durant toute l’année 2024, l’APE a  
reconduit ses autres actions : la vente 
des galettes en janvier, le carnaval en 
mars, la vente de chocolats en avril, la 
kermesse en juin, les calendriers, la 
vente des sapins et le très attendu et 
magique arbre de Noël en décembre.

Prise de vue pour le calendrier
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MAISON DES JEUNES ET DE LA CULTURE

Acteur de la culture dans la commune 

SOIRÉE THÉÂTRE 
Samedi 16 mars, la MJC a organisé 
une soirée théâtre musical. Nous avons 
profité du programme De villes... 
en villages du Département de la 
Loire, qui soutient financièrement 
les communes et associations de la 
Loire, leur permettant ainsi d’accueillir 
des spectacles à des tarifs acces-
sibles. La Compagnie Nosferatu, de  
Haute-Loire, est donc venue présenter 
la pièce À plates coutures devant  
soixante-cinq personnes, à la salle du 
Foyer. 
La pièce, jouée depuis 2014, est inspi-
rée de l’histoire de femmes, ouvrières 
chez Lejaby. La fermeture de plusieurs 
sites-ateliers, le plan social et la venue 
de personnalités politiques avaient 
été largement médiatisés notamment 
entre 2010 et 2012. 
Beaucoup d’émotions pour cette  
représentation de qualité qui montre 
ce que représente le travail dans la vie 
de ces femmes, que leur savoir-faire 
est une fierté, que les collègues  
deviennent confidentes et amies... 
que ce travail vaut bien un combat. 

Avec cet événement,  
la MJC confirme son rôle 
d’acteur de la culture  
dans la commune. 

Le retour positif des spectateurs  
présents ne peut que nous encourager 
à renouveler ce type d’action ! 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 
Notre assemblée générale (AG) s’est  
déroulée le mercredi 27 mars, en  
soirée, à la Maison du Plâtre. Une petite  
trentaine de personnes y a participé 
sur les deux cent cinquante adhérents. 
Cet événement important dans la vie 
de l’association a permis de présenter 
le bilan financier et moral de la MJC. 
Bien que cet exercice puisse paraître 
rébarbatif, cette AG est essentielle 
à notre association. C’est aussi le 
moment où nous votons le budget, 
le montant des cotisations, où nous 
annonçons les différents projets de 
l’année et donnons la parole à tous les 
adhérents pour exprimer leurs idées, 
leurs envies… 
Le conseil d’administration s’est réuni 
dans la foulée de l’AG pour élire son 
bureau. 

Suite à plusieurs départs, 
d’autres bénévoles nous  
ont rejoints : Hervé Bouchut, 
Yolande Chalencon et 
Stéphanie Rouveure.

Nous leur souhaitons la bienvenue. 
La MJC tient à remercier Flora  
Darmedru et Magali Poggioli, qui ont 
donné de leur énergie et de leur temps 
à l’association pendant de nombreuses 
années.

SOIRÉE CRÊPES – JEUX 
Le rendez-vous est pris et au fil des 
sept dernières années la soirée crêpes 
et jeux devient une tradition. Cette fois 
encore, cinquante personnes se sont 
réunies pour partager un moment 
convivial et déguster de délicieuses 
crêpes servies par les jeunes du 
LARJ*. De la classique belote, aux jeux 
plus modernes comme le Skyjo, cette  
soirée détente permet la découverte 
de nouveaux jeux. Ce moment fut une 
vraie réussite, nous avons été heureux 
de tous nous retrouver. 

RESTITUTION DU 
PROJET EUROPÉEN 

La dernière étape  
du projet d’échange  
de jeunes européens,  
initié il y a plusieurs 
années, s’est déroulée  
du 25 février au 3 mars. 
Nos onze jeunes ont pris l’avion  
direction l’Islande pour retrouver 
leurs camarades grecs et islandais. 
S’ils ont dû affronter la neige et le 
froid, ils ont vécu un séjour riche 
en découvertes, tant au niveau  
des paysages que de la culture ou 
de la gastronomie locale. 
Nos globe-trotteurs ont profité 
pleinement de leur voyage. Ils ont 
pu en apprendre plus sur l’Union  
européenne et découvrir les pays 
des autres adolescents. Ils en ont 
pris plein les yeux lors des sorties 
pour explorer geysers, cascades 
et volcans endormis. Le voyage 
s’est conclu en beauté avec de  
magnifiques aurores boréales. 
Lors de la soirée de restitution de 
ce projet au mois de juin, ils ont pu 
nous faire découvrir leurs visites 
et les différentes traditions de 
chaque pays en partageant leurs 
photos et leurs souvenirs, qu’ils 
garderont longtemps.

Démonstration 
d’un jeu islandais

La vie du village
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MAISON DES JEUNES ET DE LA CULTURE

Acteur de la culture dans la commune 

La chasse aux œufs, ambiance  
chaleureuse et festive assurée !

Malheureusement, d’autres membres 
vont quitter le bureau lors de la pro-
chaine AG. Les fonctions de président 
et vice-président seront vacantes…  
Les membres du bureau sont 
conscients de la responsabilité que 
représentent ces postes. C’est pour 
cela que la MJC souhaite faire évoluer 
l’organisation de la structure vers un 
fonctionnement de type collégial. 
Une organisation collégiale, qu’est-ce 
que c’est ? Cela signifie qu’il n’y a 
pas de lien hiérarchique entre les 
membres, ainsi, président, vice- 
président, secrétaire et trésorier, se 
partagent les responsabilités et les 
missions. 

CHASSE AUX OEUFS 
Durant les vacances de printemps, 
malgré la météo glaciale, trente et 
un enfants ont bravé le froid pour  
chercher les œufs dissimulés dans le 
parc du château.
Selon les âges, ils avaient pour  
mission de débusquer six œufs de 
couleurs ou motifs différents. Cette 
manifestation a permis de rassembler 
les enfants de l’école, ainsi que des 
enfants non scolarisés à Fontanès.  
Et, pour la première fois, nous avons 
eu grand plaisir d’accueillir les enfants 
de la Maison d’assistants maternels. 

LA MATINÉE  
DES INSCRIPTIONS 
Les inscriptions ont démarré dès le 
mois de juin pour la deuxième année 
consécutive. Ce procédé nous permet 
d’anticiper la rentrée. 
Lors de la matinée d’inscription de 
septembre, l’ensemble des activités a 
pu être reconduit.
Merci aux deux cent deux inscrits 
pour leur confiance et leur implication 
durant nos futurs évènements. 

DU CHANGEMENT  
AU LARJ POUR  
LA SAISON 2024-2025 ! 
Cela fait plusieurs mois que la MJC 
élabore un projet d’embauche d’un 
animateur. Il semblerait que nous 
ayons trouvé chaussure à notre pied. 
Cette embauche s’inscrit dans un 
projet intercommunal mené avec 
les associations Familles rurales de  
Grammond, Saint-Christo-en-Jarez et 
Marcenod. L’idée est tout simplement 
de mutualiser un animateur dans ces 
quatre communes afin de lui assurer 
un contrat de travail avec suffisam-
ment d’heures. 

Nous sommes donc ravis 
d’accueillir Loïs Couturier  
qui sera l’animateur  
du LARJ à Fontanès. 

SORTIES DU LARJ
Le mardi 27 août fut l’occasion pour le LARJ de clôturer la période des 
grandes vacances avec une sortie sous le signe du sport, de l’adrénaline 
et de la nature. Nous sommes allés au parc d’activités de Prabouré.
Une dizaine de jeunes ont pu découvrir, ou apprécier à nouveau, les  
diverses activités proposées. Parmi elles, la trottinette cross, le dévalkart 
ou encore le simulateur de chute. Ce dernier nous aura demandé du  
courage pour sauter du haut des vingt-cinq mètres de la tour de bois, 
encordés tout de même à un enrouleur. 

Échauffement à Yellow Jump, le trampoline park de Saint-Étienne
*Lieu d'accueil et de ressource pour les jeunes
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ATELIER PHOTO 
Les membres de l’atelier photo repartent pour une 
nouvelle année avec beaucoup d’envie et de passion.  
Cette saison, ils accueillent de nouveaux membres.  
Une fois par mois, le samedi après-midi, ils se retrou- 
vent pour partir en chasse photo : souffleur de verre 
à Saint-Galmier, lumières nocturnes au Puy-en-Velay,  
moulin des Massons à Saint-Bonnet-le-Courreau, zoo de 
Saint-Martin-la-Plaine, atelier goutte d’eau, lightpainting, 
rallye du Gier, paysage de neige… 
Deux évènements importants cette saison : 
•  un atelier portrait avec un modèle photo et deux 

studios professionnels équipés, a eu lieu le samedi  
7 décembre 2024 ;

•  un atelier culinaire avec une cheffe cuisinière, des tentes 
photographiques et des tables de shooting, pour une  
journée gourmande aura lieu le samedi 1er février 2025, 
toute la journée, à la Maison du Plâtre.

LE RÉPAR’KAFÉ 
De nombreux objets ont pu être  
réparés lors des deux Répar’Kafé de 
la saison. C’est toujours un moment 
convivial et apprécié, où nos répara-
teurs délivrent leurs précieux conseils 
autour d’un café et d’une brioche  
offerts par la MJC. 
Le bureau profite de cet encart pour 
remercier les réparateurs bénévoles 
(Julien Pouilly, Mathieu Laval et 
Matthieu Bachschmidt) de consacrer 
un peu de leur temps pour donner 
une seconde vie à nos objets que l’on 
pense perdus.

JEUDI DÉTENTE 
L’activité jeudi détente a repris en 
octobre avec une quarantaine de  
participants. La formule reste la 
même : jeux de société et différentes  
animations. 
En juin dernier, une visite de la  
champignonnière de Grammond nous 
a permis de découvrir la culture des 
champignons appelés shiitakés. 
Une nouvelle proposition sera faite 
cette année pour clôturer la saison. 

FONTA’LIENS
Sous l’impulsion d’Hervé Bouchut 
(qui a œuvré pendant de nombreuses  
années pour organiser des échanges 
internationaux avec les jeunes du  
village), un nouveau groupe a vu le 
jour à la MJC. 

Son objectif ? 

S’ouvrir aux autres, partager, s’inté-
resser à d’autres cultures, faire des  
rencontres et voyager. 

La nouveauté ?

Ce groupe est ouvert à toutes les 
personnes intéressées, jeunes ou 
moins jeunes. 

Un petit groupe de bénévoles se 
penche actuellement sur les projets à 
venir et recherche activement des par-
tenariats pour organiser des échanges 
en France comme à l’étranger. 

Afin de lancer officiellement le projet, 
tous les Fontaniods qui le souhaitent 
seront conviés à participer à un repas 

interculturel partagé qui se déroulera 
le samedi 15 mars à partir de 18  h 
à la Maison du Plâtre. Cette soirée  
conviviale sera l’occasion pour chacun 
d’apporter un peu de sa culture à  
travers un plat et une boisson typique 
de sa cuisine, de sa région ou de son 
pays d’origine. 

Nous sommes impatients de pouvoir 
partager ce moment d’échange avec 
vous. Vous avez envie de rejoindre le 
groupe ? Vous voulez en savoir plus ? 

Contactez-nous !
fontaliens@mjcfontanes.org 

Fonta’Liens, pour les Fontaniods qui veulent créer du lien !

La vie du village
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Le Coin des histoires

BIBLIOTHÈQUE

Un nouvel espace pour la bibliothèque 

Suivez notre actualité...

  
 bibliothequefontanes42140

   fontanesbibliotheque

LA FONTAINE AUX LIVRES

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Cette animation phare de l’année, 
qui a eu lieu les 23 et 24 novembre,  
a tenu ses promesses ! 
Le public nombreux est venu rencon-
trer les auteurs, échanger autour des 
livres avec nos libraires partenaires, 
Gilbert Castellino de Bleue comme 
une Orange et Thomas Vernet des 
Croquelinottes. 
Les enfants n’étaient pas oubliés :  
atelier créatif, conte, enquête poli-
cière interactive... Et les adultes ont 
pu tester leurs connaissances avec un 
jeu de mots mêlés géant !

L’année 2024 a été marquée par le déménagement  
de la bibliothèque en raison des travaux du bâtiment  
école – périscolaire – dojo – local technique.
La classe de CP s’est installée dans 
les anciens locaux et la bibliothèque 
s’est déplacée dans deux salles  
paroissiales, place du Levant, à côté 
de l’église. Après deux semaines de 
fermeture, afin de mettre les livres en 
cartons, trier, démonter et remonter 
les étagères, la bibliothèque a rouvert 
le dimanche 16 juin, dans des locaux 
spacieux et agréables.

LES ANIMATIONS  
CONTINUENT
Outre les permanences régulières les 
dimanches et les mercredis, l’actualité 
de la bibliothèque c’est aussi des ani-

mations auprès des petits avec le Coin 
des histoires, le premier dimanche de 
chaque mois, et l’accueil des enfants 
de la Maison d’assistants maternels, 
une fois par mois. 
Les enfants du Relais petite enfance et 
leurs nounous sont venus nous rendre 
visite, deux matinées, en janvier et en 
novembre.

DES NOUVEAUTÉS  
POUR 2025
L’équipe prépare déjà l’année 2025 
avec les Nuits de la lecture du 23 au 
26 janvier et la mise en place d’un club 
de lecture…
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Baptêmes
Antoine Blondaux,  
le 17 mars 
Eden Barjot,  
le 11 août

Funérailles
Jeannine Marquet,  
le 6 janvier
Lucien Thizy,  
le 8 février
Anne-Marie Sedeilhan,  
le 10 septembre
Marie-Josèphe Vialon,  
le 9 décembre

Pèlerinage à La Salette

PAROISSE SAINT-JEAN-LOUIS DU LEVANT

Le départ de deux pères 

Tout au long de l’année, la paroisse est 
à vos côtés pour vos célébrations de 
baptême, de mariage, les funérailles 
de vos proches. Différents temps de 
rencontres et de prière sont possibles : 
temps d’adoration le premier vendredi 
du mois, groupe de chants à Saint-
Héand deux fois par mois.
Avec l’initiation chrétienne, elle accom- 
pagne vos enfants dans la découverte 
de la Parole de Dieu. Cette propo-
sition d’initiation nous invite aussi à 
passer d’une catéchèse destinée aux 
enfants à une autre proposée à tous, 
enfants et adultes.
Le 1er mai, la paroisse s’associait à la 
paroisse Sainte-Cécile pour participer 
à la marche jusqu’à Valfleury, avec un 
départ depuis Fontanès. La messe a 
été célébrée à l’église Notre-Dame 
de Valfleury, elle a été suivie d’un  
pique-nique tiré du sac et d’un  
temps de partage et d’échange sur  
le thème « contempler la création ».
Cette année 2024 a été marquée par 
une nouveauté, avec le pèlerinage 
paroissial à La Salette les 1er et 2 juin. 
Nous sommes partis avec deux cars 
et des pèlerins de tous âges. Ce 
week-end a été apprécié, chacun a pu 
vivre de beaux moments, de beaux 
échanges, dans ce lieu propice au  
ressourcement. 

En prenant de son temps 
pour participer à ces  
rencontres, différentes  
de la messe « classique », 
nous profitons des belles 
choses qu’elles nous font 
vivre.

En juillet, nous apprenions le décès du 
père Jaboulay à la maison de retraite 
des Missions africaines à Montferrier- 
sur-Lez, près de Montpellier.
Il a rendu à la paroisse de grands  
services tant pour les messes du  
dimanche ou de la semaine à Saint-
Christo-en-Jarez, que pour les funé-
railles, baptêmes et mariages. Il se 
rendait régulièrement auprès des 
personnes isolées, malades ou âgées, 

qui lui étaient signalées et ses visites 
étaient d’un grand réconfort. 
Puis, à la rentrée, c’est le père Miguel 
qui a quitté la paroisse pour appro-
fondir ses études philosophiques à 
Paris. Nous le remercions pour ces 
deux ans avec nous, toujours avec le  
sourire, et le remercions aussi pour ses 
sermons au cours desquels il tentait 
de nous faire participer... désolés, 
nous n’étions pas très spontanés !  
Il nous a fait découvrir la Lectio Divina, 
cette lecture de la Parole de Dieu qui 
nous permet de trouver ce que les 
textes ont à nous offrir, là où nous 
en sommes dans nos vies. Nous lui  
souhaitons bonne continuation ! 
C’est ainsi que le père Jean-Yves 
s’est retrouvé seul pour célébrer les 
messes, avec davantage de respon-
sabilités sur le sanctuaire de Valfleury. 
Depuis septembre, une nouvelle  
organisation a donc été mise en place, 
avec une seule messe par dimanche, 
à 10 h, en alternance à Saint-Héand et 
dans les autres villages. Un système 
de covoiturage est aménagé afin que 
chacun puisse se déplacer là où la 
messe est célébrée. 
Peu à peu, l’idée est aussi de proposer 
un temps convivial à l’issue de chaque 
messe.
Vous pouvez retrouver les actualités 
de la paroisse sur les feuilles men-
suelles et les panneaux d’affichage. 
Concernant le site internet, la paroisse 
a connu des difficultés suite à des actes 
de piratage. Après plusieurs mois sans 
site, c’est dorénavant grâce à Illiwap 
que vous pouvez à nouveau consulter 
les informations paroissiales. Illiwap 
est consultable sur internet et sur  
l’application mobile.
Vous pouvez aussi vous adresser aux 
personnes relais de vos villages, qui 
vous orienteront vers les contacts 
utiles, que ce soit pour un sacrement, 
les inscriptions à l’éveil à la Foi et à la  
catéchèse, ou tout autre renseignement.

Belle année 2025,  
dans la fraternité  
et la solidarité !

La paroisse Saint-Jean-Louis du Levant regroupe  
les villages de Saint-Héand, La Gimond, Fontanès, 
Grammond, Saint-Christo-en-Jarez et Marcenod.

Cure de Saint-Héand 
04 77 30 41 32

Équipe relais de Fontanès
 Isabelle Grataloup :  
04 77 20 77 05

Site internet
station.illiwap.com/fr/
public/saint-jean- 
louis-du-levant 

Appli mobile Illiwap

La vie du village
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Le groupe de l’hospitalité,  
qui regroupe trois communes, 
compte trente-six adhérents.  
N’hésitez pas à nous contacter 
si vous souhaitez le rejoindre.

PÈLERINAGE À LOURDES
Le pèlerinage à Lourdes a eu lieu du 
15 au 20 avril 2024. Pour notre diocèse 
de Saint-Étienne, 880 personnes ont 
participé dont 101 malades à mobilité 
réduite, 300 hospitaliers (dont 41 nou-
veaux), 155 collégiens et lycéens qui ont 
activement aidé tous les services, ainsi 
que les médecins, infirmiers et kinés.
Concernant notre groupe, 1 personne 
à mobilité réduite, 11 hospitaliers (dont 
1 infirmière), 5 pèlerins et 2 prêtres 
(le père Miguel, qui est maintenant  
à Paris pour ses études, et le père 
Jean-Baptiste qui réside à Valfleury) ont 
effectué le pèlerinage... Une ferveur  
retrouvée !

VISITES EN MAISON  
DE RETRAITE
Les visites aux personnes en maison 
de retraite se sont faites entre les mois 
de mai et juin : 22 personnes ont pu 
rencontrer des hospitaliers.

HOSPITALITÉ DE LOURDES –  
GROUPE DE  
SAINT-CHRISTO-EN-JAREZ,  
VALFLEURY ET FONTANÈS

Lourdes a retrouvé
sa ferveur d’antan

PROGRAMME POUR 2025 
•  Samedi 25 janvier : concours de 

coinche à Saint-Christo-en-Jarez
•  Du 21 au 26 avril : pèlerinage à 

Lourdes (inscription auprès d’un 
hospitalier avant le 20 janvier)

•  Jeudi 24 avril : messe à Valfleury, 
en union avec les pèlerins à 
Lourdes

Bonnes fêtes de fin d’année 
et meilleurs vœux pour 2025  !

PAROISSE SAINT-JEAN-LOUIS DU LEVANT

Le départ de deux pères 

LES LUTINS EN SKI DE FONT’

Ho ! Ho ! Ho !

La saison de décoration du village par les lutins 
a commencé dès le mois de septembre.
Après une rencontre d’échanges sur 
les nouvelles idées de décorations 
et la définition des différents besoins 
en matériel et fournitures, l’équipe 
s’est mise à l’ouvrage dans la joie et 
la bonne humeur. Les lutins se sont 
ainsi retrouvés plusieurs samedis 
matin dans le local du Rio pour 
mettre en forme et réaliser diffé-
rentes créations.
Samedi 7 décembre, la saison s’est 
achevée par la mise en place des  
décorations au centre du village, 
pour le bonheur des enfants et le 
plaisir des habitants.

Cette année, vous pouvez aperce-
voir le traîneau laissé par les lutins, 
place de la Mairie, où s’illumine un 
beau et imposant sapin.
Les lutins se sont encore bien  
amusés et ils ont même agrandi leur 
famille.
N’hésitez pas à nous rejoindre  
l’année prochaine dès le mois de 
septembre en venant proposer de 
nouvelles idées de décorations.
Nous vous souhaitons à toutes et 
tous de belles et agréables fêtes de 
fin d’année.
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AVENIR FOOTBALL PAYS DE COISE

Un bel engouement cette saison

Au niveau masculin, l’équipe fanion 
a brillamment maintenu sa place 
en régional. Elle a d’ailleurs frôlé la  
montée en R2. Pour cette équipe, le 
club a mis à disposition un bus pour 
simplifier les déplacements.
Les déceptions se situent au niveau 
des équipes 2 et 3 qui ont été rétro-
gradées en division inférieure. Il va  
falloir se ressaisir en 2024-2025.

Cette saison, le club a pu renouveler 
les jeux de maillots de toutes les 
équipes grâce aux nombreux sponsors 
qui nous ont rejoints et qui nous 
font confiance. Chaque licencié s’est  
également vu remettre le nouveau 
survêtement du club : un dress code 
important pour l’image véhiculée. 
Cela a été possible grâce aux nom-
breuses manifestations organisées 
tout au long de la saison : concours 
de coinche et de belote, bal, matinée 
huîtres, soirée dotation ainsi que les 
recettes des buvettes.
2023-2024 c’était aussi l’année de  
l’album Panini qui apporte beaucoup 
d’enthousiasme auprès des jeunes et 
moins jeunes. Une véritable réussite !
Ce fut également l’année de la  
réfection de la buvette du stade du  
Flanchard qui est devenue, grâce aux 
mains expertes de Jo Chillet, beau-
coup plus fonctionnelle et agréable. 
Les deux graffitis, réalisés par l’entre-
prise La folie des couleurs, permettent 
d’apporter une touche colorée et 
personnelle à ce lieu qui, on l’espère, 
verra passer de nombreux bons  
moments.
2023-2024, ce fut donc des moments 
de joie, de déception mais aussi de 
peine avec le décès de Dominique 
Thizy, dirigeant de l’équipe féminine, 
à qui nous pensons à chaque fois que 
nous rentrons sur le terrain.

Remise des albums Panini

L’équipe féminine a gagné sa place en D2.

L’Avenir football pays de 
Coise, qui regroupe les 
communes de Châtelus, 
Chevrières, Coise, Fontanès, 
La Gimond, Grammond et 
Saint-Denis-sur-Coise,  
est un club qui se veut 
familial et convivial. 
Son principal objectif est de voir  
l’épanouissement de ses 286 licenciés. 
L’AFPC est aussi l’un des rares clubs 
de la Loire à compter uniquement des 
éducateurs bénévoles, au nombre de 
45. Le club a montré encore beau-
coup d’engouement durant la saison 
2023-2024.
Si, au niveau compétition, les résultats 
sont fluctuants, en particulier pour 
les équipes séniors, les catégories  
« animations » et «compétitions » de 
U13 à U18 se sont plutôt bien défen-
dues, tant au niveau des plateaux pour 
les plus jeunes, qu’en championnats 
pour les plus âgés.

Au niveau des équipes 
séniors, c’est l’équipe 
féminine qui a montré sa 
réussite en montant en D2.

La vie du village
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À noter en 2024, le renouvellement 
du comité directeur. En effet, après 
dix années passées à la tête du club, 
le président René Villemagne et ses 
deux vice-présidents Babeth Dupuy 
et Louis Martin ont décidé de laisser 
la place à une nouvelle équipe.
Ce trio peut être satisfait des  
projets pour lesquels il a défendu  
les couleurs du club :
•  la création d’une équipe féminine 

en 2019 ; 
•  la montée au niveau régional de 

son équipe fanion en 2023 ;
•  le recrutement de nombreux spon-

sors depuis 2023 ;
•  la création d’une équipe d’arbitres 

en 2023 ;
•  la transformation de la pelouse du 

terrain de Coise en synthétique en 
2024.

Le 26 juin, lors de l’assemblée  
générale, s’est effectué le passage de 
témoin, devant un public venu très 
nombreux. Ce fut aussi l’occasion de 
remercier Michel Villard pour son 
investissement depuis soixante ans 
au sein du club. Il s’est vu remettre 
la médaille de l’Assemblée nationale 
par des représentants politiques qui 
avaient fait le déplacement pour  

l’occasion. Nous les remercions pour 
le soutien qu’ils manifestent au club 
et pour la mise à disposition et  
l’entretien des infrastructures. 

Depuis juin 2024,  
Muriel Villard et Anthony 
Guyot ont pris le relais en 
co-présidence.
Ils ont à cœur de poursuivre la  
dynamique du club tout en souhaitant  
porter d’autres valeurs et projets.

Dirigeants de l’AFPC de la saison 2023-2024

AFPC
563727@laurafoot.org

  
avenirfootpaysdecoise
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Marcel Thizy, doyen du village 

La vie du village
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Les vœux du maire

Le banquet des aînés
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La cérémonie 
du souvenir

Halloween



La classe en 3

La classe en 4

La vie du village
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Les classards



La classe en 8

La classe en 9
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Les demi-décades
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État civil 2024

Eden 
16 janvier

Fils de Blandine Bonnier 
& Frédéric Barjot,  

187 chemin de La Pérolière

Anna 
9 août

Fille de Eva Moulard  
& Dylan Labalme,  
1 rue des Acacias

Telma  
17 avril

Fille de Chloé Floret  
& Hugo Vendroux,  

236 chemin des Sept-Pins

Anaëlle 
24 août

Fille de Mélissa Arnaud 
& Arnaud Brossard,  

6 rue de l’École

Aria 
29 mai

Fille de Léa Mialon  
& Romain Grataloup,  
9 impasse des Égaux

Ulysse 
16 septembre

Fils de Mélanie Richaud  
& Louis Di Rocco,  

10 chemin de La Grand’Grange

Aydan 
16 juillet

Fils de Élodie Joubert 
& Benoit Déchaumet,  

17 chemin des Sept-Pins

Estelle Toinon 
& Laurent Montagne,  
le 3 février
Vanessa Perrichon  
& Guilain Tiré,  
le 18 mai
Célia Perret  
& Paula Lopes Brinlhante, 
le 29 juin

Alizée Sicard  
& Maël Reboulet,  
le 18 juillet
Johanna Grange  
& Vincent Gey,  
le 27 juillet
Emma Poncet  
& Tanguy Relave,  
le 14 septembre

Jeannine Marquet,  
née Barlon,  
le 2 janvier
Dominique Thizy,  
le 4 juillet
Marie-Josèphe Vialon,  
née Louat, 
le 4 décembre

Personnes extérieures 
à la commune 
inhumées à Fontanès :
Lucien Thizy,  
le 8 février
Jeanne Mialon, née Ferlay,  
le 13 février
Daniel Thizy, 
le 9 août

Maxime 
6 octobre

Fils de Laëtitia Rochedix 
& Bruno China, 

8 rue Chantemerle
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Janvier
10 V Conseil municipal, Municipalité  Maison du Plâtre

11 S
Vœux du maire, Municipalité  Maison du Plâtre
Vente de galettes des rois, APE  À domicile
Cinéma, MJC  Le Foyer

17 V Assemblée générale du Comité des fêtes 
 Maison du Plâtre

24 V Nuits de la lecture, Bibliothèque  Bibliothèque
25 S Cinéma, MJC  Le Foyer
25 S

Nuits de la lecture, Bibliothèque  Bibliothèque
26 D

Février
1 S Soirée jeux, MJC  Maison du Plâtre
7 V Conseil municipal, Municipalité  Maison du Plâtre
8 S Cinéma, MJC  Le Foyer

16 D Repas caritatif, Bab-Ul-Mussarat  Maison du Plâtre
22 S Cinéma, MJC  Le Foyer

Mars
1 S Banquet du chevreuil, ACCA  Maison du Plâtre
8 S Cinéma, MJC  Le Foyer

14 V
Carnaval, APE  Le Foyer et Le Rio
Conseil municipal, Municipalité  Maison du Plâtre

15 S Soirée interculturelle, MJC  Maison du Plâtre

21 V Finale concours de coinche, Comité des fêtes 
 Maison du Plâtre

22 S Cinéma, MJC  Le Foyer
23 D Théâtre, Le Foyer  Le Foyer

28 V
Théâtre, Le Foyer  Le Foyer
Assemblée générale de la MJC  Maison du Plâtre

30 D Théâtre, Le Foyer  Le Foyer

Avril
4 V Conseil municipal, Municipalité  Maison du Plâtre
4 V

Théâtre, Le Foyer  Le Foyer5 S
6 D

12 S
Boum pour les enfants, APE  Maison du Plâtre
Concert chorales, Bab-Ul-Mussarat  Pomeys

18 V Vente de chocolats de Pâques, APE  Cour de l’école
19 S Cinéma, MJC  Le Foyer

Mai
3 S Cinéma, MJC  Le Foyer
4 D Marche des Crêts, Interassociations  Maison du Plâtre
8 J Armistice 1945, Municipalité  Monument aux morts

16 V Conseil municipal, Municipalité  Maison du Plâtre

17 S
Cinéma, MJC  Le Foyer
Concert chorales, MJC  Église

31 S Cinéma, MJC  Le Foyer

Juin
13 V Conseil municipal, Municipalité  Maison du Plâtre
14 S Cinéma, MJC  Le Foyer
28 S

Ball-trap, ACCA  Les Aliziers
29 D

Juillet
4 V Kermesse de l’école, APE  Maison du Plâtre

11 V Conseil municipal, Municipalité  Maison du Plâtre

Août
29 V Finale concours de pétanque, Comité des fêtes  Le Rio

Septembre
5 V Conseil municipal, Municipalité  Mairie

6 S
Inscription aux activités, MJC  Maison du Plâtre
Cinéma, MJC  Le Foyer

13 S Rando des Crêts, Comité des fêtes / VCSCMF 
 Maison du Plâtre

20 S Cinéma, MJC  Le Foyer

29 L
Don du sang, EFS  Maison du Plâtre
Assemblée générale de l’APE  Maison du Plâtre

Octobre
3 V Conseil municipal, Municipalité  Mairie

4 S
Banquet des classes, Classards  Maison du Plâtre
Cinéma, MJC  Le Foyer

18 S
Banquet des aînés, Municipalité  Maison du Plâtre
Cinéma, MJC  Le Foyer

Novembre
1 S Cinéma, MJC  Le Foyer
7 V Conseil municipal, Municipalité  Mairie

11 Ma Foire de la Saint-Martin, Comité foire 
 Rues du village + Maison du Plâtre

15 S Cinéma, MJC  Le Foyer

16 D Cérémonie du souvenir, Municipalité 
 Monument aux morts

22 S Bal folk, Bab-Ul-Mussarat  Maison du Plâtre
29 S Cinéma, MJC  Le Foyer
29 S Fontaine aux livres, MJC (bibliothèque) 

 Maison du Plâtre30 D

Décembre
5 V Conseil municipal, Municipalité  Mairie

13 S
Cinéma, MJC  Le Foyer
Arbre de Noël, APE  Le Foyer

Bonne année
2025


